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economía deporte tribunales educación sociedad política sanidad cultura c

El emotivo "regreso" del Toledo
Atronadora ovación de los aficionados y emoción contenida 
en la directiva en la presentación del club de la Ciudad Imperial

Savia nueva para la Iglesia
El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, ha reorganizado 
la Diócesis eligiendo a sus vicarios entre los más jóvenes
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ara el viaie, la  moto
POR SÓLO 100 EUROS AL MES

el aire acondicionado,) 
el dvd, la tele, el equipcj 
de música, la boda, los 
electrodomésticos, los 
muebles, la parcela, el 
jardín, el curso de inglés 
el borne cinema, el air< 
acondicionado, el salóii

É CREDITQHCIl.CCM
*  para lo que quieras

En Caja Castilla La Mancha por sólo 100 euros al mes,^tienes 
6.000 euros para gastártelos como, cuando y donde quieras. 

Infórmate en cualquiera de nuestras 450 oficinas.

CCM Caja 
Castilla 

La Mancha

luyendo comisión de aDertura 2% v comisión de estudio 0,50%.
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LA MÁS LARGA, casi inagotaoie, cerca ae cuatro meses ae anas temperaiur 
y máximas históricas que en Castilla-La Mancha segaron cuatro vidas.

17 Savia nueva para la Iglesia
EL ARZOBISPO Antonio Cañizares ha realizado profundos cambios. 
Elige a sus vicarios y responsables de seminarios entre los más jóvenes.

22 Tutela judicial para los fusilados
LOS ESQUELETOS de fusilados durante la Guerra Civil hallados cerca de 
Talavera tienen tutela judicial. La excavaciones se extenderán a otros pueblos.

54 El emotivo “regreso” del CD Toledo
Atronadora ovación de los aficionados y emoción contenida en los salvadores 
del Toledo, que acaba de presentarse con apenas una docena de jugadores.

l a s  v is i i a s  ai medico a veces podrían convertirse en 
el guión de una comedia. Conozca las mejores anécdotas.

Y ADEMAS...
Opinión, 5  ONCE sacará una nueva lotería a principios de 2004, 16 . La Vega Baja, primer plato del 

curso político, 18 Yuncos, Recas, Villarrubia de Santiago, Menasalbas, Puebla de Almoradiel, Los 

Navalucillos, Sonseca; en fiestas, 26 . Torrijos, 44 . La provincia, 45. La vendimia se ha iniciado 10 

días antes, 48 . Miguel Ángel Alonso: “El éxito de un negocio es trabajo y perspectiva empresarial”, 50 
Empresas, 53 Deportes. Manuel Trigueros: “No hay motivos para la alarma”, 56. Ramón García 

Samaranch: “Soy una persona que trago lo que haga falta”, 62. En cartelera, 64 Agenda, 66 
Foto de portada: Rebeca Arango
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HONRADAMENTE EL DUENDE

Pan y fútbol
Casi olvidado el circo marbellí (con el 
debido respeto para los Tonetti profe
sionales), vuelve el fútbol. Ese juego, 
negocio, “rompeamistades", paño de 
lágrimas o como cada uno quiera defi
nirlo. Pero el verdadero motor que le
vanta o hunde el ánimo de millones de 
españoles domingo sí, domingo tam
bién. Nos guste o no; lo veamos una 
simpleza o aplaudamos a rabiar las 
gambetas. Sí, sí, de millones... De eu
ros, claro. Hasta la respiración de 
Beckham tiene precio. ¡Qué pasada!

LA ESTATUA 
DE ALFONSO VI

A iniciativa del Gobierno municipal, si nadie lo 
impide se va a perpetrar dentro de unos días 
una grave torpeza que afectará a la imagen 
futura de la ciudad. Desde mi condición de ciu
dadana de a pie, ajena a toda cuestión partida

ria, me atrevo a apelar a la sensatez de los políticos y la ciudadanía para impedir que la Ciudad 
de las Tres Culturas levante, como símbolo representativo de sí misma, un monumento a caballo 
al conquistador Alfonso VI, espada y cruz en alto, en la rotonda de la carretera de Madrid.

No es una cuestión intranscendente o de mero ornato porque ese monumento nacional-católi
co y decimonónico, dado su gran tamaño y su colocación en un lugar privilegiado como es la 
rotonda de la carretera de Madrid, dará la imagen de la ciudad a todos los visitantes que accedan 
por esa vía y constituirá, en adelante, la primera imagen que los turistas tengan de Toledo.

¿No ostentamos con orgullo el título de Ciudad de las Tres Culturas? Pues nada más contra
dictorio con ello que alzar la estatua de un reconquistador a caballo, a la manera de los rancios 
monumentos del siglo XIX, con la espada y la cruz en alto.

El proyectado monumento no se corresponde en absoluto con el carácter emblemático de esta 
ciudad, ejemplo para el mundo de convivencia de árabes, judíos y cristianos.

Si queremos que Toledo siga siendo un símbolo de convivencia intercultural, foco de la Escuela 
de Traductores que iluminó el camino de la modernidad, no levantemos monumentos que entra
ñan una simbología tan ajena a la imagen que debería seguir manteniendo nuestra ciudad.

Aunque sólo sea desde un punto de vista práctico, conviene turísticamente no alzar monu
mentos a la intolerancia.

Por otro lado, Alfonso VI ya cuenta con su adecuado recordatorio en la escultura que adorna la 
entrada de coches de la Puerta de Bisagra. Además, conviene recordar que Alfonso VI no con
quistó Toledo sino que la obtuvo mediante un pacto con los toledanos, a los que por cierto luego 
traicionó. ¿Es esta traición a la que se pretende homenajear?

Como alternativa a ese nefasto monumento, ¿por qué no convocar un concurso internacional 
para la realización de un monumento intercultural de árabes, judíos y cristianos?

¿Por qué no encargar a tres escultores de las distintas religiones que colaboren en la realiza
ción de un monumento conjunto?

Las ideas alternativas pueden ser muchas y muy estimables. En cualquier caso, la importancia 
del tema me lleva a invocar la movilización de las fuerzas vivas de la ciudad, en especial aque
llos grupos, partidos y asociaciones comprometidas con el progreso y la modernidad.

Ana Rosa Sáez Fernández

CUESTION 
DE EDUCACIÓN

En estas últimas semanas ha surgido en nuestra 
ciudad voces reclamando solución al problema de 
la basura. Sus malos olores, su amontonamiento 
en los contenedores, etc... Pero no es una cues
tión nueva, en Talavera, como en muchísimas 

localidades, la basura es un mal endémico que ha sido agravado este verano por las altísimas 
temperaturas. Pero si admitimos el concepto de Educación en su sentido más amplio, ésta 
sería donde deberíamos englobar el problema. Falta de educación como concepto de vivir en 
comunidad, de convivencia y de respeto al medio ambiente.

Carencias tanto en cuanto no se respetan horarios de depósito de las basuras en los con
tenedores, de tirar la basura en estos sin bolsas, directamente de un cubo o de un recogedor. 
De no tirar el papel, vidrio en los contenedores (quizás pocos) al efecto instalados. De utilizar 
el suelo como depositario de nuestra falta de respeto a los demás, papales, restos de todo tipo 
de restos, surcan nuestras calles, siendo los mayores el máximo ejemplo para nuestros 
pequeños.

Pero también falta de Educación para exigir a nuestros representantes que, como mínimo, 
cumplan con las normas que se aprueban. Recogida selectiva de basura ¿Dónde están los 
contenedores para tal fin?. El plástico, como otros muchos restos van todos al mismo conte
nedor. El papel se amontona en los contenedores a la espera que la empresa encargada 
tenga a bien recogerlo (por experiencia propia en muchas ocasiones se les tiene que avisar 
hasta cinco veces para que recojan el contenedor). Vigilancia en el cumplimiento de la reco
gida de papel, vidrio, etc.. Que estos vayan al fin que se les ha destinado, su reciclaje, y no 
directamente a la basura.

Educación desde el hogar y los colegios para aplicar las tres erres: Recoqer, Reciclar y 
Reutilizar.

Educación contra la “cultura” del despilfarro y del “usar y tirar” . “Cultura” a las que nos some
ten con el único fin del beneficio empresarial a toda costa.

Educación para el futuro a largo plazo, lo que hoy nos puede salir más caro en términos 
económicos (el reciclar), nos hará un futuro mejor.

Emilio Sales Almazán
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MAR G. ULAN

DIRECTORA
opinión

RATO GANA EN LAS QUINIELAS 
DE CASTILLA-LA MANCHA
Con el anuncio del sucesor de José María Aznar a 
punto de caer y siendo esta incógnita el centro de 
atención de todos los dimes y diretes referidos a la vi
da política y económica del país, las quinielas se dis
paran y todos tienen su ganador favorito.

Aunque, como afirmaba con sorna Emiliano 
García-Page, información lo que se dice información 
tienen la misma en el PSOE que en el PP; es decir 
ninguna. El cuaderno azul de Aznar es lo que tiene, 
que guarda muy bien los secretos.

Esta circunstancia, como se pueden imaginar, no 
impide, sin embargo, que cada cual haga sus apues
tas aunque planes no se atreve a hacer nadie. Lo 
cierto es que por estas tierras del triunvirato suceso
rio oficial, ya saben, ése que integran Rodrigo Rato, 
Mariano Rajoy y Jaime Mayor-Oreja, el ganador, de 
momento, es el vicepresidente segundo y ministro de 
Economía.

El todopoderoso Rodrigo Rato es quien, tanto entre 
las gentes del PP como en las del PSOE castellano- 
manchegos, tiene más posibilidades de llevarse el 
gato al agua y, por tanto, ser el cartel post-Aznar pa
ra las elecciones generales de marzo de 2004.

Tanto los principales como los secundarios creen 
que el ganador final será Rato, lo que no quiere decir 
que les guste a todos por igual. Pero, insisto, recono
cen que son sólo quinielas y nadie lo dirá en voz alta.

Se tiende a pensar, en cualquier caso, que la elec
ción de Rato como candidato y mandamás de los

“populares” acarrearía importantes cambios al PP de 
esta región, muchos más de los que habría si fuera 
Rajoy. Dicen que el primero podría suponer, incluso, 
el regreso de Agustín Conde, el dirigente en quien 
más confía de los que ha conocido hasta ahora por 
estas tierras.

Con Rajoy, sin embargo, se entiende mejor el pre
sidente regional del Partido Popular, José Manuel 
Molina.

¿Y Rosa Romero? Fue un fichaje de Javier 
Arenas, el actual secretario general, pero con res
pecto a los posibles sucesores de la terna oficial no 
se la conocen intenciones.

En cuanto a los socialistas, todo el mundo sabe que 
Rajoy ha sido, hasta la llegada de Eduardo Zaplana 
al Consejo de Ministros y la de Francisco Álvarez 
Cascos al Ministerio de Fomento, el principal interlo
cutor del Gobierno de José Bono con el de Aznar. 
Cuando las cosas estaban más difíciles siempre ha
bía un hilo, el del hábil político gallego.

Con Rato coqueteos ha habido los justos, o incluso 
menos, entre ambas partes; o sea, los Ejecutivos de 
Madrid y Toledo.

Pero en la Ciudad Imperial se sabe que el vicepre
sidente es alguien con fondo y de largo recorrido. Si 
pudo hacer olvidar a Jordi Pujol aquello de “enano, 
habla castellano”, con Bono también se podría enten
der. Por lo menos mientras éste siga siendo presi
dente de Castilla-La Mancha.

EL DEBATE DE LOS MANDATOS
Desde su retiro veraniego en Salobre, su localidad natal, José Bono dio a conocer a mediados de agosto la exis
tencia de algo parecido a una delegación socialista que ha acudido a pedirle que reforme la Ley del Gobierno en 
ese apartado que dice que no se puede ser presidente de la Castilla-La Mancha durante más de dos mandatos 
seguidos. El PSOE lleva tiempo arrepintiéndose de aquel gesto aznariano de dejar en ocho años la carrera pre
sidencial. Y, aunque no se espera que haya decisión inmediata sobre este particular, lo cierto es que el tema da
rá mucho que hablar en esta legislatura.

El consejero de Presidencia, Francisco Pardo, ha asegurado que esa reforma no está en el horizonte legis
lativo inmediato del Gobierno. Pero su colega el consejero Portavoz, Emiliano García-Page, reconocía acto se
guido que sí es un debate abierto.

Los socialistas saben que no es una cuestión que haya que resolver de inmediato. Además, su mayoría de 
tres quintos en la Cámara les permite reformar esa ley cuando quieran y casi como quieran, porque se ha de
mostrado que este tema no resta ni un sólo voto a nadie. Los caladeros del éxito electoral hay que buscarlos en 
otros lados.

ecos 5
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29 de agosto 2003 e co s* la  semana

AGOTADA LA II EDICION
DE “UN QUIJOTE, UN EURO”

La segunda edición de los ejemplares del 
Quijote, editados por la empresa pública 
“Don Quijote de La Mancha, S.A.”, dentro de 
la campaña “Un Quijote, un euro”, está prác
ticamente agotada. Y es que desde que se 
puso en marcha esta iniciativa, con motivo 
del IV centenario de la publicación de la no
vela, han sido enviados por correo o recogi
dos en público más de 70.000 ejemplares. 
Toledo ha sido la provincia donde más libros 
se han distribuido, en total, 18.250 ejempla
res. Empresas, hoteles, agencias de viaje, 
ayuntamientos y casas regionales de 
Castilla-La Mancha en todo el territorio na
cional han solicitado libros para regalar a 
sus clientes y socios. Los Quijotes pueden 
adquirirse, además, en la sede que la em
presa pública tiene en la Calle Comercio de 
Toledo y podrán hacerlo hasta finales de 
2005, cuando finalice esta ambiciosa inicia
tiva cuyo primer objetivo es que al menos to
dos los castellano-manchegos posean un 
ejemplar de la genial obra de Cervantes.

gálvez

MENSAJEROS DE 
PAZ GESTIONARÁ 
LA RESIDENCIA
Ya está abierto el plazo de inscripción 
para la solicitud de una de las 26 pla
zas de las que dispondrá la 
Residencia de Nico, que se abrirá “en 
un plazo inmediato” en la localidad de 
Gálvez, según su alcalde, Manuel 
Fernández, y estará gestionada por 
Mensajeros de la Paz, tal y como que
dó aprobado en el cuarto pleno muni
cipal de la legislatura. La residencia, 
enmarcada dentro del programa de 
Mini Residencias de la Diputación 
Provincial, ha sido posible gracias a la 
colaboración entre esta institución, la 
Delegación de Bienestar Social y otras 
instituciones, con el ayuntamiento gal- 
veño. El proyecto permitirá incremen
tar el bienestar y la calidad de vida de 
los vecinos.

HOTEL
Precio Medio Reservas

7.500 Pías. V istas Panorámicas de la C iudad
Premio Cámara de comercio a la actividad turística 1994

925 280 101 
925 280 105
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•  urgencias y emergencias

MAS DE 3.400 PERSONAS 
LLAMAN CADA DÍA AL 112

1.800.000 llamadas, Incrementándose el 
uso de este teléfono único europeo en este 
segundo año, con más de un millón de lla
madas de los ciudadanos que se encontra
ban en ese instante en la Comunidad 
Autónoma.

Este servicio público tiene como finalidad 
responder rápidamente ante cualquier si
tuación de riesgo que se haya trasladado al 
Centro de Urgencias y Emergencias. 
Actualmente el 112 ha triplicado su media 
de llamadas recibidas, situándose en 3.408 
llamadas al día.

Los asuntos de urgencia más demanda
dos por sectores son aquellos relacionados 
con la sanidad, con un 54 por 100; multi- 
sectorial, con un 17 por 100; seguridad, con 
un 18 por 100; y extinción y salvamento, 
con un 11 por 100. Entre los proyectos de 
futuro se encuentra la actualización del sis
tema tecnológico, como la creación de una 
red autonómica de radio de emergencia.

El teléfono de urgencias y emergencias 112 
de Castilla-La Mancha intervino en los últi
mos seis meses, en el descarrilamiento del 
Talgo Madrid-Cartagena a la altura del mu
nicipio albaceteño de Tobarra, en el choque 
de trenes de Chinchilla, en el incendio fo
restal de Buendía o en el accidente de 
Repsol, en Puertollano. En total en sus dos 
años de funcionamiento, un total de

FICINAS 
U LEVAR

Nace en Toledo "OFICINAS BULEVAR", un Centro de 
Negocios con la mejor ubicación, Avda. de Europa, 
5.500 m2 de oficinas que ponen a su disposición :

OFICINAS DIÁFANAS, FALSO TECHO CON PERFILERÍA 
DE ALUMINIO LACADO, SUELO TÉCNICO PARA 
CANALIZACIONES, AIRE ACONDICIONADO FRÍO-CALOR, 
VENTILACIÓN NATURAL, PROTECCIONES EXTERIORES 
PARA EVITAR LAS RADIACIONES SOLARES QUE PERMITEN 
LA EXISTENCIA DE CLARIDAD DENTRO DE LAS OFICINAS, 
ELIMINACIÓN DE BARRERAS ARQUITECTÓNICAS EN 
TODOS LOS RECORRIDOS Y POR SUPUESTO PLAZAS DE 
GARAJE.

A partir de 100 mJ, usted podrá disponer de las 
mejores Instalaciones para su empresa; 
en "OFICINAS BULEVAR" tendrá lo que usted se 
merece.

EL PP NO 
ASISTIRÁ A 
LOS ACTOS 
OFICIALES DE 
LAS FIESTAS
El PP en el Ayuntamiento de Lillo no 
asistirá a ningún acto oficial mien
tras el alcalde de la localidad, 
Julián Sánchez Casas, presida di
chos actos y no se aclare la situa
ción política del Consistorio. Así lo 
aseguran en una nota en la que se
ñalan que están a la espera de que 
se inicie el curso político en el mes 
de septiembre y que el PSOE a ni
vel provincial y regional tome caitas 
en el asunto, porque el pueblo no se 
merece una situación tan bochorno
sa como la que está viviendo.

El alcalde de Lillo anunció su di
misión del cargo el pasado 7 de ju
lio y todavía se mantiene al frente 
del Ayuntamiento del que ha asegu
rado que no se irá hasta que se ha
ga una auditoría.

leon/trueciofie/
flMYORflt
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a ciencia incierta
¿PE SÉCULA 

SECULÓRUM?
Volvía de vacaciones sumamente preo
cupado por el posible retraso de la liga 
(los elegidos apóstoles del G-12 han 
mantenido un durísimo enfrentamiento 
con los de Filipinas del G-30 y en vista de 
que los peces chicos y los grandes no se 
ponían de acuerdo, el tiburón Polanco 
tuvo que imponer su ley -de mercado- pa
ra resolver el conflicto) cuando me enteré 
que las huestes del PSOE castellano- 
manchego han iniciado una nueva cruza
da para poder volver a proclamar a Bono 
candidato per sécula seculorum.

Sin entrar en fundamentalismos, el re- 
1 ARTURO MARQUÉS curso a las rogativas por parte de los diri

gentes del PSOE regional está sobrepa- 
1 sando ya el castaño oscuro. Que a casi

cuatro años de las próximas elecciones 
, autonómicas estén hilando ya la venda

para cauterizar la previsible herida que la 
sucesión de Bono podría causar es el 

I colmo de los despropósitos, máxime si
ese ansia por prevenir antes que curar 
conlleva abusar del bisturí para extirpar 

| una prótesis que probablemente no debió
implantarse, pero que se implantó y for
ma parte del corpus legislativo regional.

Dicho sin más meandros: la ley de limi
tación de mandatos fue una tontería de 

I cara a la galería -similar a la de la paridad
o a cualquiera que imponga límites artifi
ciales por razón de raza, sexo o condi
ción al campo de la representatividad po- 

j lítica- pero no debe quedar en un brindis
al sol, porque entonces la credibilidad de 
los políticos estará más en entredicho de 
lo que ya está: Madrid, Marbella, Irak... 

j Independientemente de que Bono ha
> subido muchos enteros como aspirante a

otras más altas y nacionales responsabi
lidades desde que le han puesto a huevo 
el banderín de la cordura y mesura fren- 

J te a los chanchullos e insensateces de
los Zapatero's boys, debe apechugar con 
la ley que decisivamente contribuyó a re
dactar, mal que ahora le pese.

I Creo que no debió en su momento sal
tarse a la torera el “espíritu" de la misma, 
pero pudo apelar a la letra pequeña que 

l¡ le permitía volver a presentarse. Al fin y al
cabo, todos “acatamos” la ley, pero recu
rrimos a las “trampas legales" que nos 

l permitan que la ley acate nuestros dese
os e intereses. Como él mismo dice, la 

1 gente es más indulgente con el que se
equivoca que con el aprovechado.

ecos «la semana

•  laboral

CC.OO. ANUNCIA UN 
“CURSO” SINDICAL
DE DURA LUCHA CONTRA 
LA INSEGURIDAD LABORAL
El secretario regional de próximos meses, resaltó que el 
Comisiones Obreras, Juan accidente de Repsol “ha alterado
Antonio Mata, ha anunciado es- gravemente” este verano y ha
ta semana que la prioridad de es- evidenciado los tres graves pro
te sindicato en el curso que aho- blemas que acucian al mercado
ra comienza será la búsqueda de laboral español, 
soluciones “a los tres cánceres Según Mata “no es de recibo
que padece el mercado de traba- que el 31 por 100 de los trabaja- 
jo español: inseguridad, inestabi- dores estén en una situación de
lidad laboral y exceso de subcon- total precariedad y que sobre
tratación”, informa Efe. ellos recaiga el 70 por 100 de los

Mata, que compareció ante los accidentes de trabajo” . Consideró 
medios de 
avanzar las 
la actuación

autopistas de peale
IU DENUNCIA UN “ PACTO DE 
SILENCIO” DE LA JUNTA Y FOMENTO
El coordinador territorial de IU en Toledo, Juan Ramón Crespo, ha denun
ciado la existencia de un “pacto de silencio entre el Ministerio de Fomento 
y la Junta de Comunidades” en relación a las dos autopistas de peaje que 
se construirán en la región y reclamó al Ejecutivo autonómico que “enca
bece la defensa de las castellano-manchegos”. Crespo ha exigido la gra- 
tuidad de las nuevas infraestructuras que se van a construir en la región y 
denunció que “en Castilla-La Mancha estamos sufriendo un agravio com
parativo gravísimo” ya que “somos los primeros en kilómetros de autopis
tas de peaje” que el Ministerio de Fomento ha diseñado para España.
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política
MENOS 
DINERO PARA 
LAS CORTES
El presupuesto del parlamento cas- 
tellano-manchego para 2004 será 
menor que el de este año, 
1.126.000 euros menos (unos 200 
millones de pesetas). Así lo ha dado 
a conocer el presidente de las 
Cortes, Fernando López 
Carrasco, que también ha informa
do que el primer Pleno será el pró
ximo 18 de septiembre.

Entre las intervenciones previstas 
en este período de sesiones (de 
septiembre de 2003 a junio de 
2004) está la de la Defensora del 
Pueblo, Henar Merino, que presen
tará a la Cámara el informe anual 
que recoge las diversas actuacio
nes de esta institución.

•  castilla-la mancha

AGRICULTURA, COMERCIO Y 
CAJAS, LAS PRIMERAS LEYES

Tras el paréntesis de agosto y la resaca electoral, la 
actividad política vuelve por sus fueros. Los primeros 
en anunciar sus intenciones han sido los miembros del 
Gobierno regional. El consejero de Presidencia, 
Francisco Pardo, ha adelantado los seis proyectos de 
ley que el Ejecutivo mandará a las Cortes en los próxi
mos meses. Entre ellos, la reforma de la ley de Cajas, 
una modificación de la legislación sobre comercio mi
norista que pretende apoyar a las pymes del sector, 
una ley para explotaciones agrarias y desarrollo rural 
con la que se quiere favorecer a los agricultores profe
sionales y la plasmación del Pacto Local mediante la 
reforma de la Ley de Coordinación de Diputaciones, 
entre otros aspectos.

Asimismo, el consejero Portavoz, Emiliano García- 
Page, confirmó que los miembros del Gobierno acudi
rán en breve a las Cortes para explicar sus programas 
de actuación para esta legislatura.

Uno de los primeros será el de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, que explicará a sus señorías el infor
me anual sobre la violencia doméstica en Castilla-La 
Mancha.

HOY LA LIBERTAD 
CUESTA MENOS QUE AYER.

NUEVO JEEP GRAND CHEROKEE CRD
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Jeep es una marca registrada de DaimlefChrysIer. Emisiones de C02(g/km ): 255-372 Consumo combinado (l/100km): 9.7-15.7. Precio válido solo en Península y Baleares.

ONLY IN A

Jeep
#

ATOR MOTOR, S.A. Autovía de Madrid-Toledo, KM 62,800. 45280 OLIAS DEL REY (TOLEDO) Tel: 925 35 49 10
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep www.atormotor.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #432, 29/8/2003.



29 de agosto 2003 ecosaanecdotario  medico

QUEDA

¿QUÉ ME OCURRE, 
DOCTOR?

No por ser la última es cuestión de obviarla pero lo cierto es 
que, transcurrido el primer día, dejó de ser una mera anéc
dota. Y es que el deficiente sistema de aire acondicionado 
que tiene el Hospital Virgen de la Salud de Toledo motivó, 
durante la ola de calor que vivió la ciudad (similar a la del 
resto del país) que incluso los pacientes tuvieran que lle
varse sus propios ventiladores porque en caso contrario no 
había quien lo aguantara. Y es que el aire frío, en algunas 
de las plantas del centro, era una quimera. Encima de en
fermos, “muertos” de calor. Pero ya llovía sobre mojado.

Porque no es la primera ni la última curiosidad que se po
dría contar de lo que sucede a diario en las dependencias

sanitarias de la provincia, lo que motiva en algunas ocasiones el enfado de los 
pacientes, la saturación de los profesionales médicos o la indiferencia de unos 
y otros. Y eso es lo que vamos a tratar de contarles en este reportaje: algunas 
de los cientos de anécdotas que, en materia de salud, suceden cada minuto, 
cada hora, cada día...

Siguiendo con la ausencia de instalaciones adecuadas, en el Hospital de 
Toledo también se vivió una curiosa experiencia hace unos meses, que fue 
cuando se procedió al cambio del servicio de televisiones, lo que motivó que 
durante más de ocho semanas los enfermos y familiares que querían disfrutar 
de los informativos, los programas científicos o la parrilla rosa tenían que llegar 
con el televisor debajo del brazo recién traído de su casa o de la tienda y en-

(Continúa en la página 12)
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UNA MUJER QUISO QUEDASE EMBARAZADA DE SU MARIDO,
QUE HABÍA MUERTO HACÍA DOS SEMANAS. LOS MÉDICOS SE
EMPLEARON A FONDO PARA PERSUADIRLA DE QUE ERA IMPOSIBLE

(Viene de la página 10)

chufarlo directamente, porque de otra forma se quedaban sin 
imágenes.

“¿ME PUEDO QUEDAR EMBARAZADA?"
Los médicos reciben llamadas, cuanto menos, curiosas. Por 
ejemplo, la que realizó, a las dos de madrugada, una señora 
de un pueblo cercano a la capital regional preguntando si po
día quedarse embarazada de su marido... Nada anormal en 
principio, hasta que comunicó a su interlocutora que él había 
fallecido hacía justo dos semanas producto de un infarto súbi
to. Ella era una persona joven, que se encontraba destrozada 
y que quería saber si había alguna forma de fecundarse con el 
semen de su marido. La única solución que le podían dar, a 
esas horas, era más bien psicológica. Como es lógico, ya era 
imposible su fértil deseo.

Llamadas, miles. La anterior era seria, lo que sucede es que 
el desconocimiento provocaba la correspondiente anécdota. 
Pero también las hay que son puramente provocativas. Como 
cuando telefoneó un toledano para explicar que le dolía la ma
no porque había estado toda la noche masturbándose y pre
guntaba qué ocurriría si se echaba réflex para continuar con la 
función. Evidentemente, educación obliga, pero hay casos 
que...

O el de la chica desesperada que acababa de mantener re
laciones sexuales con su novio en la bañera sin adoptar nin
guna medida anticonceptiva y desconocía si podía quedarse 
embarazada o no.

UN SIMULADOR PROFESIONAL
Pero, sin duda, uno de los casos más curiosos con los que se 
ha encontrado el equipo de la UVi móvil que tiene su base en 
la capital regional es el de un individuo cuya única función era 
tirarse en cualquier calle (primero empezó en algún pueblo, ca-

En los hospitales, en los centros de salud, en las ambulancias... 
Cualquier espacio donde haya un médico y  un paciente puede ser 
sinónimo de una “experiencia nueva". Cientos de anécdotas rodean 
un día cualquiera en el trabajo de los facultativos.

INSULTOS Y AMENAZAS 
POR IR DEMASIADO LENTOS
Un día de guardia o en la consulta dan para mucho. Porque nos encontra
mos desde la persona -generalmente pertenecientes a la tercera edad- que 
acude casi a diario sólo porque le gusta charlar con el doctor o la doctora (a 
quienes, en muchos casos, cogen cariño), debido a su soledad; hasta sim
plemente aquellos que necesitan de alguien que les escuche.

Capítulo aparte merecen los conductores de las ambulancias y los médi
cos y enfermeros que van en su interior. La rapidez con la que deambulan 
por las ciudades y carreteras es, sobre todo, cuando reciben el aviso y tie-

ecos 12
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“LEONCITOS” POR LEUCOCITOS O LEUCEMIA 
POR GLUCEMIA FUERON ALGUNAS DE LAS 
CONFUSIONES EN EL HOSPITAL TOLEDANO

so de Las Ventas con Peña Aguilera, y lue
go siguió en Toledo) y simular que le había 
dado un ataque repentino. Siempre coinci
día que era la época invernal, justo para 
que le recogieran en ambulancia y le lleva
ran al hospital, donde mientras le hacían el 
correspondiente chequeo médico estaba en 
un sitio caliente y podía comer sin gastarse 
un euro.

La primera vez que lo hizo fue, efectiva
mente, trasladado a un centro sanitario. 
Pero la segunda ya fue reconocido por la 
médico y el conductor de la UVI y, a pesar 
de la seriedad del primer momento (por 
aquello de que su interpretación obligaba a 
movilizar a todo un equipo que en esos mo
mentos podía estar atendiendo una urgen
cia de verdad), todos se lo tomaban “a risa”. 
Pero no se quedó ahí la cosa, porque lo in
tentó en una tercera ocasión. La reprimen
da fue de tal cariz que desde entonces no 
se ha vuelto a saber nada más de él. 
Aunque están seguros de que seguirá con 
su “fechoría” y recorrido por otras provin
cias.

LEUCOCITOS, NO LEONCITOS
Son muchos los que recuerdan en el 
Hospital Virgen de la Salud de Toledo el ca
so de la señora que se explicó el carácter 
revoltoso de su hijo cuando confundió lo 
que le había explicado el médico: que su hi
jo tenía muchos leucocitos. Y no “leoncitos”, 
como ella entendió.

O aquella que en vez de glucemia (exce
so de azúcar en la sangre) entendió leuce

mia y salió desesperada y llorando del cen
tro. Lógicamente, rápidamente la sacaron 
del error y pudo “disfrutar” del diagnóstico.

DESNÚDESE, POR FAVOR 
Fue por vez primera a una exploración gi
necológica y, en principio, se llevó un gran 
“susto”. Cuando el doctor la dijo: 
“Desnúdese”, ésta le contestó que pensaba 
que la primera vez tenía que ser con su ma
rido. Créanselo. Porque es cierto.

Un hospital se convierte en un mundo 
aparte. Y si de comidas hablamos, la de la 
señora que no estaba contenta con la “die
ta” que le ponían a su marido. Y por ese mo-

HAY ANÉCDOTAS QUE 
PARECEN CHISTES, 
PERO SON REALES 
Y HAN SUCEDIDO 
EN TOLEDO
tivo ella misma intentó llevarle su menú pro
pio. Como es evidente, se lo impidieron. 
Aun así, lo siguió intentando: se llevó unas 
magdalenas escondidas entre la ropa, pero 
con tan mala fortuna que se rompió la bolsa 
y rodaron por el suelo.

Y como las que hemos narrado, muchas 
más. Cuando se cuentan parecen chistes 
en vez de escenas de la vida real. Pero hay 
trabajadores sanitarios que pueden dar fe 
de ello. Porque, en realidad, ¿qué me pasa, 
doctor?”.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango

Una señora confundió la palabra leucocitos y 
entendió que el médico le había dicho "leonci
tos". He ahí el argumento, un poco anómalo, 
que explicaba que su hijo estaba, últimamente, 
alborotado. También los hay que no contentos 
con la comida que les dan en los centros sani
tarios a los pacientes se la llevan ellos mismos 
de casa. Como es lógico, no les dejan entrar 
con nada que no sea del propio hospital.

nen que llegar cuanto antes al lugar donde se ha producido un accidente o 
se encuentra el enfermo. Una vez atendido en primera instancia, nadie me
jor que ellos para saber si la vida del paciente corre peligro o no y la prisa 
que se deben dar. Y es que esta “lentitud” en el traslado en ambulancia al 
hospital ha protagonizado, en ocasiones, más de una bronca. E incluso se 
ha terminado en los Tribunales de Justicia. Como cuando un vecino de un 
pueblo de Toledo fue denunciado por uno de los miembros del equipo sani-

SE DAN CASOS DE PERSONAS DE LA 
TERCERA EDAD QUE VAN A LA CONSULTA 
SÓLO PARA PODER CONVERSAR

taño después de que aquél les insultara y amenazara 
simplemente porque entendía que no habían cumplido 
bien su trabajo: habían sido demasiado lentos en llegar 
al hospital. Lo que nunca entendió aquel buen hombre 
(presa también de los nervios) fue que en la ambulancia 
estaba recibiendo el mejor de los tratos y que ir más de
prisa por las carreteras no sólo no sería beneficioso pa
ra el paciente sino que incluso podía agravar su maltre
cho estado de salud. Ahora serán los jueces quienes de
cidan si fue un altercado sin más o...

Porque los toros se ven diferentes si estás en la arena 
o en la barrera. Pero, sin duda, nadie mejor que los fa
cultativos para decidir qué hacer en cada ocasión.
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TRES MESES A 40 GRADOS

ÍS^Ir' I; .-V  :í
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“La ola de calor seca los suelos". “Junio trae nuevos máximos históricos de 
temperatura”. “Julio vuelve a batir máximos de temperatura”. “Las tempera
turas de agosto baten las máximas y las mínimas registradas en todo el si
glo XX". Titulares de prensa como los anteriores se han sucedido a lo largo 
de los últimos tres meses, el calor ha sido protagonista de un verano que 
sólo al final parece dar un respiro.

A pesar de las altas temperaturas que nos han acompañado desde el 
mes de junio, para los meteorólogos lo que realmente ha caracterizado es
ta ola de calor ha sido su larga duración, que no ha concedido ni un respi
ro durante dos meses y medio.

Mayo ya fue muy caluroso, el mes de junio fue extraordinariamente cá
lido y las altas temperaturas continuaron predominando en julio y duran
te la primera quincena de agosto. Sin duda fue a comienzos de la se
gunda quincena de julio cuando se produjo una intensificación de las al
tas temperaturas, que se mantuvieron en muchos lugares con el termó
metro rondando los 40 grados de máxima hasta mediados de agosto. Y 
es que las temperaturas máximas y sobre todo las mínimas diarias han

CUATRO MUERTOS POR 
EL CALOR Y UN 15 POR 
100 MÁS DE ACTIVIDAD
EN LAS FUNERARIAS
El 2003 se ha convertido en el segundo año de la ulti
ma decada con más muertos por el calor. En Castilla
La Mancha se han confirmado cuatro fallecimientos di
rectamente relacionadas con las altas temperaturas;
en toda España se sitúan en el centenar, muy lejos de
las más de 10.000 muertes que han provocado una
importante crisis política en el país vecino.

Según el consejero de Sanidad, Fernando Lamata, 
desde los servicios de urgencia de atención primaria 

y de hospitales no ha habido señales de una frecuen
cia mucho mayor de pacientes que en otros meses”. 
El responsable de Salud castellano-manchego asegu
ra que el aumento del número de urgencias registrado 
durante el verano, en comparación con el mismo perí
odo del año pasado, fue del 6 por 100.

La ola de calor también se ha dejado notar en la la
bor de las empresas funerarias de Castilla-La Mancha. 
Según Lamata, en el sector se ha registrado un au
mento de la actividad de entre el 14 y el 15 por 100 
respecto a otros veranos; unos porcentajes que son 
sensiblemente menores en el caso de la provincia de 
Toledo.
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LAS TEMPERATURAS MÁXIMAS Y, SOBRE 
TODO, LAS MÍNIMAS DIARIAS HAN REBASADO
CON CRECES LOS VALORES MEDIOS DE 
ESTAS VARIABLES DEL PERÍODO 1971 -2000
rebasado con creces los valores medios de 
estas variables del período 1971-2000. Se 
han establecido récord en más de las tres 
cuartas partes del país. Así, Toledo registró 
el viernes 1 de agosto 42,9 grados de tem
peratura, un récord histórico que se repitió 
en otros puntos de la provincia.

El motivo de esta situación, según 
los expertos, ha sido la masa de ai
re cálido que en verano llega desde 
el norte de África, esa masa se ca
lentó progresivamente y conforme 
pasaban los días se estabilizaba.
Cada jornada que pasaba resultaba 
más difícil “romper” las consecuen
cias climáticas que provocaba esa 
situación, porque impedía la pene
tración de aire frío. Las temperatura 
son típicas de esas fechas, pero es
te año se ha echado en falta la apa-

hemisferio norte, puede indicar que se está 
acelerando el cambio climático causado por 
el hombre.
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Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

LA EXPERIENCIA Y LOS PROYECTOS 
DEL NUEVO DELEGADO REGIONAL
Hace poco más de un mes que José María Madrid, donde comenzó su carrera profesional
Martín llegaba a la delegación territorial de la ON- dentro de la ONCE. Sobre su nueva responsabili-
CE en Castilla-La Mancha para ocupar el puesto dad todo son halagos, “llego a una delegación
de delegado, labor que ha desempeñado durante muy bien organizada, con un trabajo bien hecho”,
la última década en Extremadura, su tierra natal. reconoce. Y viene cargado de proyectos. “Las co-
Su primer contacto con la ONCE se produjo cuan- sas van muy deprisa y continuamente estamos in

do contaba con apenas siete años, “empecé a novando”, asegura. Entre sus retos más inmedia-
estudiar en el colegio de la organización en tos está “consolidar el sistema de venta y mejorar
Sevilla", recuerda. Continuó sus estudios en los servicios, acercándolos a todos los afiliados”.

José María Martín es el delegado territorial de la ONCE en Castilla-La Mancha.

29 de agosto 2003 ecos«sociedad

ONCE SACARÁ UNA NUEVA 
LOTERÍA A PRINCIPIOS DE 2004

Juan MB García trabaja en la delegación regional. Margarita Nieto lleva 14 años vendiendo el cupón.

se encarga además de prestar servicios a 
afiliados de todas las edades”, asegura 
Martín. Alcanzar la autonomía personal y la 
plena integración social de los ciegos y de
ficientes visuales es, de hecho, el principal 
fin de esta institución a la que están afilia
dos un total de 2.354 castellano-manche- 
gos de todas las edades, 801 en Toledo.

En el plano educativo, la Delegación 
Territorial de Castilla-La Mancha lleva a ca
bo un programa de educación integrada 
que se desarrolla en los centros educativos 
normales, “gracias al acuerdo que la ONCE 
tiene firmado con la Consejería de 
Educación”, apunta Martín. Un completo 
sistema de becas y la adaptación de los 
puestos de estudios, desde una sencilla 
máquina de escritura en sistema braille

hasta sofisticados aparatos de lectura de la 
pantalla del ordenador, con un coste próxi
mo a los 6.000 euros, son otras de las apor
taciones de la ONCE al plano educativo.

La rehabilitación y la integración laboral 
son otras de las principales preocupaciones 
de la delegación castellano-manchega. “La 
concienciación es cada vez mayor, existen 
acuerdos con empresarios externos que 
adaptan los puestos de trabajo”, asegura 
Martín. Recientemente, en Castilla-La 
Mancha también se lleva a cabo el progra
ma de rehabilitación integral, que hasta ha
ce muy poco sólo se ofrecía en Sevilla y 
Madrid. Completan los servicios ofrecidos 
por la ONCE un amplio programa de pres
taciones sociales y una rica actividad recre
ativa, cultural, deportiva y formativa.

Porta es secretaria de la ONCE en Toledo.

Aunque falta definirlo, la ONCE tiene pre
visto sacar a la venta, a principios de 2004, 
una nueva lotería semi activa, “será un tipo 
de loto, en la que el comprador podrá elegir 
el número”, adelanta José María Martín, el 
nuevo delegado territorial de la ONCE en 
Castilla-La Mancha. Además, los vendedo
res contarán con un TPV, un terminal en ca
da punto de venta, “con el que podrán 
comprobar los números premiados desde 
su esquina”. Y es que la venta del cupón 
pro-ciegos, que en 2002 fue vendido en 
Toledo por una plantilla de 227 afiliados, es 
la actividad más conocida de la ONCE y la 
que le reporta el grueso de sus ingresos - 
más de 150.000 de euros en ventas brutas, 
sólo en Toledo, el pasado año-.

Pero no sólo el cupón, “la organización
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ASENJO Y LOS JÓVENES,
CLAVES EN LA RENOVACIÓN
Juventud es la característica que define a la 
nueva cúpula de colaboradores del arzobis
po de Toledo, Antonio Cañizares, que co
menzará a trabajar el 1 de septiembre. El 
pasado 17 de agosto, el arzobispado hacía 
públicos los nombramientos de los nuevos 
cargos directivos de la archidiócesis, firma
dos por el arzobispo con fecha del 25 de ju
lio. Una renovación que llega ocho meses 
después de la toma de posesión de 
Cañizares y en la que se deja notar clara
mente la mano de Juan José Asenjo, obis
po auxiliar de Toledo hasta que a finales de 
septiembre deje la diócesis toledana para 
presidir el obispado de Córdoba. De hecho, 
todos los nuevos vicarios han tenido un tra
to especial con Asenjo, que parece haber in
fluido bastante en estos nombramientos. La 
última palabra la tiene el arzobispo, pero 
Cañizares se ha dejado asesorar por su más 
inmediato colaborador con el que, según 
manifestó en el anuncio de la despedida de 
Asenjo, “ha colaborado estrechamente co
mo hermano y como amigo” durante los sie
te meses que han trabajado juntos. Todo un 
signo de confianza.

Juan Miguel Ferrer (1), hasta la fecha 
rector del Seminarlo Mayor San Ildefonso, 
será desde el 1 de septiembre vicario gene
ral; mientras que los cuatro nuevos vicarios 
episcopales son: Luis Lucendo (2), el que 
fuera delegado de apostolado seglar, ha si
do nombrado vicario episcopal de Toledo; 
Felipe García (3), hasta el pasado curso 
rector del Seminario Menor Santo Tomás de 
Villanueva, será el vicario episcopal de 
Talavera de la Reina; José María Anaya (4),

consiliario diocesano de Acción Católica 
General, será el vicario episcopal de La 
Mancha; mientras que Eugenio Isabel (5) 
será, desde el primero de septiembre, el vi
cario episcopal para el clero.

Esta profunda renovación, que es posible 
en Toledo por ser una de las diócesis con 
más vocaciones, ha alcanzado también a los 
seminarios diocesanos, cuna de los futuros 
sacerdotes, que el arzobispo quiere cuidar 
con mucho mimo. Miguel Sánchez y José

CAÑIZARES HA 
INYECTADO SAVIA 
NUEVA ENTRE SUS 
COLABORADORES 
Y LOS SEMINARIOS
Luis Galán son los nuevos rectores del 
Seminario Mayor San Ildefonso y del Menor 
Santo Tomás de Villanueva, respectivamen
te. Félix del Valle y Juan Diánez, serán los 
nuevos directores espirituales del Mayor; y 
Juan Antonio Anaya lo será del Menor. Los 
formadores Jesús Ruiz, Enrique 
Rodríguez y José Fernando González es
tarán en el Mayor y Alvaro García, Juan 
Triviño y Santiago Regino Encinas, en el 
Menor. Carlos Sobrón y Federico 
Campoy, responsables de la Pastoral 
Universitaria, trabajarán con los jóvenes.

Religiosos y laicos, Cañizares apuesta 
fuerte por los jóvenes y ha inyectado savia 
nueva tanto entre sus colaboradores como 
en los seminarios.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

Sobre estas líneas, el arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, en el anuncio del nombramiento de 
Juan José Asenjo, como obispo de Córdoba. A la derecha, de arriba abajo, Juan Miguel Ferrer, Luis 
Manuel Lucendo, Felipe García, José María Anaya y Eugenio Motero, vicarios general, de Toledo, 
Talavera de la Reina, La Mancha y el clero, respectivamente.
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LA VEGA BAJA, PRIMER PLATO 
DEL CURSO POLÍTICO

José Esteban Chozas, Alejandro Alonso y José Manuel Molina.

El curso político que está a punto de co
menzar se avecina movido. Asuntos como 
el nuevo Plan de Ordenación Municipal, la 
Vega Baja, la planta de compostaje y el 
vertedero o la llegada del AVE marcarán la 
actividad política municipal en la que se
guro estarán también muy presentes lo 
que desde el PSOE llaman “problemas en
démicos" de la ciudad: el tráfico, la limpie
za, la vivienda o la conservación de los es
pacios verdes. Y todo con un lastre impor
tante para el equipo de Gobierno del alcal
de José Manuel Molina que no hay que 
perder de vista: la endeudada situación de 
las arcas municipales que no están para 
muchas alegrías.

Molina tiene claro que el principal reto y 
objetivo fundamental para este otoño es la 
puesta en marcha del proyecto de cons
trucción de 1.300 viviendas en la Vega 
Baja. “Lo vecinos están hartos de los obs

táculos que está sufriendo este proyecto 
que es la actuación pública en materia de 
vivienda más importante que hay proyec
tada en estos momentos en Castilla-La 
Mancha”.

En ese sentido, desde el Ayuntamiento 
tendrán que convencer a la Consejería de 
Obras Públicas de que el proyecto solu
ciona los problemas de tráfico y comunica
ciones que párecen ser los últimos obstá
culos que le quedan por salvar para recibir 
todas las bendiciones.

EL PRINCIPAL RETO 
PARA EL ALCALDE 
DE CARA AL OTOÑO 
ES LA APROBACIÓN 
DE LA VEGA BAJA

Otro de los asuntos que marcarán la 
agenda política municipal será la polémica 
planta de compostaje, sobre la que el al
calde asegura que “nos mantenemos en 
nuestra postura defendiendo los intereses 
de los vecinos” , lo que significa que esas 
instalaciones, ya terminadas pero que no 
han entrado todavía en funcionamiento, 
deberán cambiar su ubicación al no respe
tar la distancia legal que deben sepáralas 
de los núcleos habitados.

Molina, que asegura que la situación 
económica del Ayuntamiento no afectará a 
las inversiones previstas para el año próxi
mo, tiene claro que “aquellos que radicali
cen con sus actuaciones y posturas la ac
tividad política y la vida municipal tendrán 
como premio el rechazo de la ciudadana, 
ahí están, por ejemplo, los resultados de 
Izquierda Unida en las últimas eleccio
nes” .

EL NUEVO POM, CON OCHO AÑOS DE RETRASO
Sin duda el urbanismo va a ser protagonista de la acti- la capital regional, que data de 1986, está agotado desde hace tiempo ya

vidad municipal en el curso 2003-2004. El alcalde, José que su revisión debería haberse realizado en 1996.
Manuel Molina, que se encargará personalmente de la Para el PSOE, el nuevo POM es “un reto para el equipo de Gobierno del 
gestión del área para esta legislatura, se ha compróme- PP -señala Rafael Perezagua-, el proceso debe ser rápido porque la ciudad
tido a tener cerrada toda la documentación sobre el nue- lo necesita, necesita un modelo de ciudad por lo que conviene intensificar
vo Plan de Ordenación Municipal antes del verano, para los trabajos”.
que pueda comenzar su tramitación a partir de esas fe- Por su parte, para José Esteban Chozas, “no se puede caer en el error co- 
c^as- metido en el 86 cuando el Plan sólo tuvo en cuenta la construcción de v¡-

Un nuevo Plan que la ciudad necesita como agua de viendas, una postura que tuvo como resultado una ciudad muy complicada
mayo. De hecho, el anterior planeamiento urbanístico de y cuajada de problemas en lo urbanístico”.
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José Florencio Moreno • Fotos: Rebeca Arango

QUIERES...

LA VEGA BAJA, LA PLANTA DE 
COMPOSTAJE, EL TRÁFICO Y LA
LIMPIEZA,OTROS PROTAGONISTAS 
DEL NUEVO CURSO POLÍTICO

Para el PSOE la resolución de los “problemas endémicos de la ciu
dad como el tráfico” -que atraviesa, y ya es difícil, por uno de los pe
ores momentos de los últimos años-, “la falta de vivienda y los precios 
imposibles que hay que pagar por ella en la ciudad” o la conservación 
de espacios verdes son aspectos que “tiene que resolver el Gobierno 
municipal del PP”, según las palabras del concejal socialista Rafael 
Perezagua. “Nosotros vamos a estar muy cerca de los vecinos y de la 
acción del Gobierno, a realizar una oposición leal a la ciudad, cons
tructiva y a ser duros cuando no se tomen decisiones y veamos que

LA DIFÍCIL SITUACIÓN ECONÓMICA 
QUE ATRAVIESA EL AYUNTAMIENTO 
PUEDE MARCAR EL AÑO

los problemas se enquistan”. Sobre la Vega Baja los socialistas man
tienen que es un proyecto en el que el Ayuntamiento “está paralizado, 
hay que adecuarlo a las exigencias medioambientales, arqueológicas 
y a las necesidades del futuro barrio”. En relación a la planta de com- 
postaje señala que “hay que exigir el traslado del actual vertedero, 
causante de las graves molestias que sufren los vecinos y estudiar 
más despacio la situación de la nueva planta”

Para el concejal de Izquierda Unida, José Esteban Chozas, “estamos 
en un momento fundamental en el que los grandes proyectos en marcha 
pueden verse marcados por la preocupante situación económica en la 
que se encuentra en Ayuntamiento: dado el nivel de endeudamiento van 
a aparecer dificultades a la hora de realizar inversiones”. Para IU en la 
Vega Baja “lo que tiene que haber es sentido común, integrar el nuevo 
barrio en el POM y no hacer lo que está ahora previsto, un proyecto par
cial que no da una respuesta sostenible a la zona”. Sobre la planta de 
compostaje Choza asegura que “la hipocresía del alcalde en este senti
do no tiene límite, seguimos diciendo que el vertedero tiene que salir de 
ahí y con él la planta de compostaje”.

anos

ROBERT MADRID, S.L.
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El Complejo Hospitalario de Toledo está re
alizando durante estas semanas veranie
gas diversas obras de reforma en el 
Hospital Virgen del Valle de la capital regio
nal con el objetivo de eliminar las habitacio
nes de tres y cuatro camas que todavía se 
encuentran operativas en el centro toledano 
dedicado a la atención geriátrica.

En el proceso de reforma, que está pre-

| ó | j |  « o

visto que finalice el próximo otoño, se acon
dicionarán determinados espacios para 
transformarlos en cuatro habitaciones indi
viduales con sus respectivos aseos. Por su 
parte, las cuatro habitaciones con cuatro 
camas del centro serán reformadas y trans
formadas en seis habitaciones dobles que, 
igualmente, contarán con sus propios servi
cios.

EL HOSPITAL DEL VALLE ELIMINARÁ 
LAS HABITACIONES DE CUATRO CAMAS

SAN LÁZARO 
PREPARA SU 
COMPLETA 
REMODELACIÓN
Dos nuevas calles, rotondas y nuevos 
edificios para oficinas se crearán en 
San Lázaro, espacio que permanece 
encajonado y con una complicada ur
banización entre la Plaza de Toros, la 
avenida General Villalba y la calle 
Duque de Lerma. Desde hace años el 
Ayuntamiento viene negociando con el 
Ministerio de Defensa para sacar ade
lante la segunda fase del Plan Especial 
de Reforma Interior de esa zona de la 
ciudad, y ahora se prepara para la re
dacción del proyecto definitivo.

En éste se incluyen dos nuevas ro
tondas, una en el cruce de Duque de 
Lerma con General Villalba y otra en la 
conexión de esta última con la la ave
nida de Europa. De esta forma se cre
arán dos nuevas calles que permitirán 
la fluidez del tráfico en una zona que 
estuvo ocupada hace años por edifi
cios del Ministerio de Defensa pertene
cientes a la Escuela de Gimnasia y 
que hoy son nuevas viviendas.

29 de agosto 2003 ecos •to ledo

La empresa portuguesa Sonae Inmobiliaria, que construye el Centro Comercial y de Ocio 
Luz del Tajo en la zona de contacto, está preparando una maqueta que se expondrá des
de mediados de septiembre en las oficinas comerciales instaladas junto a las obras. La ma
queta se está realizando en Londres y permitirá a los comerciantes y empresas interesa
dos en instalarse en el nuevo centro contemplar el resultado final del nuevo edificio.

Los trabajos de Luz del Tajo, que contará con más de un centenar de locales, un hiper- 
mercado de Eroski, cines, bares, restaurantes y medianas superficies de deportes y brico- 
lage, se desarrollan a muy buen ritmo y los pilares y parte de la estructura del edificio ya

QUEJAS POR LATALA DE PINOS 
JUNTO AL COMPLEJO COMERCIAL
se encuentran muy avanzados. Fuentes de la empresa han señalado que “hay que tener 
en cuenta que las obras deben estar finalizadas a primeros de verano para que los co
merciantes puedan realizar en sus locales las correspondientes obras de adecuación y 
permitir que el centro se inaugure en octubre del año que viene”.

Por otra parte, algunos vecinos del barrio de Santa María de Benquerencia se han que
jado de que poco a poco se están produciendo talas y arranque indiscriminados de árbo
les que rodean la zona.

UNA MAQUETA 
HECHA EN LONDRES 
PARA “LUZ DEL TAJO”

O 
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CAJA RURAL 
PATROCINARÁ 
ACTIVIDADES EN 
LA MEZQUITA DEL 
CRISTO DE LA LUZ
El presidente de Caja Rural de Toledo, 
Andrés Gómez Mora, y el párroco de 
la iglesia de San Nicolás de Bari, José 
Luis Pérez de la Roza, han suscrito un 
acuerdo de colaboración entre ambas 
instituciones para el patrocinio de di
versas actividades a desarrollar en la 
Mezquita Cristo de la Luz.

En la actualidad el edificio, -conocido 
también como de Bab al Mardum, 
construido en el año 999 y posiblemen
te el monumento más antiguo de la ciu
dad-, pertenece al Arzobispado de 
Toledo y depende de la parroquia de 
San Nicolás.

Una comisión de seguimiento anali
zará puntualmente las distintas colabo
raciones que se pueden establecer en
tre la parroquia y Caja Rural en orden a 
la consecución de los fines previstos 
en el convenio suscrito. El acuerdo se 
contempla por un plazo de un año con 
la posibilidad de que pueda ser reno
vado por período similares.

Beth será una de las 
protagonistas de la XV Semana 
de la Juventud, organizada 
por el Ayuntamiento de Toledo.

Firma del convenio entre el pre
sidente de Caja Rural, Andrés 
Gómez Mora, y  el párroco de 

San Nicolás de Bari, José Luis 
Pérez de la Roza.

LOS “TRIUNFITOS”, 
EN LA SEMANA 
DE LA JUVENTUD
La XV Semana de la Juventud estará co
pada por las populares estrellas de la úl
tima edición del televisivo Operación 
Triunfo. Beth, Manuel Carrasco y Dani 
Úbeda se darán cita en la ciudad a fina
les de septiembre dentro de un programa 
que la Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Toledo ya tiene prácti
camente cerrada.

La Semana de la Juventud se desarro
llará desde el 26 de septiembre hasta el 
5 de octubre, aunque es posible que los

conciertos de los “triunfitos” se adelanten 
algunos días a esas fechas por los com
promisos profesionales de las agendas 
de los jóvenes artistas.

Junto a esas actuaciones, la progra
mación de la Semana de la Juventud, cu
yo presupuesto asciende a 46.756 euros, 
se completará con un certamen musical 
de grupos que organiza Dimusto y con 
las habituales actividades manteniendo 
la misma línea de años anteriores. Lo 
que sí se pretende en esta ocasión, se-

BETH, MANUEL 
CARRASCO Y DANI 
ÚBEDAACTUARÁN 
A FINALES 
DE SEPTIEMBRE
gún ha manifestado el nuevo concejal de 
Juventud del Consistorio toledano, Juan 
José A lcalde (en la imagen de la iz
quierda), es evitar que las distintas activi
dades y actos programados coincidan y 
se solapen.

ACCIDENTE MORTAL 
EN GENERAL VILLALBA
La joven ecuatoriana de 23 años, 
Ximena Rocío Cruz-Paredes, falleció el 
pasado domingo 24 a consecuencias de 
las heridas sufridas en un grave acciden
te que se produjo en el cruce de la calle 
Duque de Lerma con la avenida General 
Villalba. El conductor del vehículos de 27 
años, y también de nacionalidad ecuato
riana, fue trasladado a un centro hospita
lario.

El accidente se produjo cuando el co
che se salió de la calzada al tomar una 
curva y chocó contra un árbol situado 
muy cerca de la Puerta de Carros de las 
antiguas instalaciones de la Escuela de 
Gimnasia. La violencia del impacto fue tal 
que los bomberos tuvieron que emplear
se a fondo para sacar del amasijo de hie
rros a los dos jóvenes que había queda
do atrapados en el interior.
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LAS OTRAS
FOSAS
COMUNES
Las excavaciones en la Peña Negra 
van a continuar, ya que la familia 
Cedenilla está convencida de que en 
ese paraje de Pepino está enterrado su 
ancestro y no piensa desistir en su em
peño de localizar la fosa en la que se 
encuentra. Además, hay testimonios 
que aseguran que también está sepul
tado en ese cerro al menos otro grupo 
de fusilados de El Real de San Vicente.

Pero las excavaciones se van a ex
tender a otros puntos de la comarca y 
de la provincia, sobre todo después de 
que el juzgado talaverano se ha impli
cado en la labor. Una vez que se han 
removido las memorias de los ancianos 
que apenas querían recordar detalles 
sobre la Guerra Civil, se ha ido sabien
do que es probable que haya otra fosa 
similar a la de la Peña Negra, en las in
mediaciones de El Casar de Talavera.

Y no tardará mucho el inicio de exca
vaciones en Santa Olalla (que no han 
empezado porque los datos de que se 
dispone son imprecisos, aunque se 
confía en que los que lo conocen se 
animen a concretarlo cuando se crean 
que su actuación ha prescrito penal
mente), pueblo en el que varias familias 
llevan años esperando el momento de 
recuperar a sus muertos. De hecho, 
Rosa Muñoz Garrido, la mujer que 
más hilos está moviendo en este senti
do, estuvo presente en la Peña Negra 
cuando se levantaban, por orden judi
cial, los cadáveres, ansiando el mo
mento en que pueda presenciar esa 
misma escena en su pueblo.

BAJO TUTELA.
ENCONTRADOSE

e c o s *ta la v e ra

POR PRIMERA VEZ, UN JUEZ 
ESPAÑOL SE PERSONA EN UNA 
FOSA COMÚN DE LA GUERRA CIVIL

Mucho han cambiado las cosas desde que el pasado 8 de junio se ini
ciaron las excavaciones que la familia Cedenilla puso en marcha en el 
cerro de la Peña Negra, situado en el término municipal de Pepino, pa
ra lograr desenterrar los restos de su ancestro, Leonardo Cedenilla 
Sánchez, que por “avatares de la guerra” -por decirlo de alguna forma- 
fue fusilado junto a cuatro vecinos de su pueblo (los cinco de Marrupe) 
el 19 de octubre de 1936 por presunta obra y gracia de los falangistas.

Han cambiado, por ejemplo, los objetivos. Inicialmente se rastreaba 
para localizar los restos de los cinco de Marrupe y muy pronto se supo 
que en el mismo cerro podrían encontrarse los cadáveres de fusilados 
de otros pueblos. De hecho, los doce esqueletos desenterrados en la fo
sa común descubierta parece que corresponden, según los datos a que 
han llegado quienes investigan este asunto, a represaliados de Cervera 
de los Montes, que podrían haber sido fusilados el 24 de septiembre de 
1936, casi un mes antes del ajusticiamiento de los “cinco de Marrupe”.

Ha cambiado también el equipo de “rastreadores”, ya que uno de sus 
principales puntales, Bonifacio Cedenilla, murió por un infarto días 
después de que se encontrasen las primeras albarcas presagiando pos
teriores hallazgos. La muerte de Boni, el encantador tendero jubilado 
que nos conocía a todos y se encargaba de que no nos faltase a nadie 
de nada cuando sólo había excavación y sequía informativa, se ha con
vertido en un nuevo acicate para la familia Cedenilla, que ahora está 
más empeñada que nunca en recuperar los restos del padre de Boni y 
de Francisco (el primogénito de la familia y quien contactó con la 
Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica y puso en 
marcha toda la operación en el cerro de Pepino).

Pero sobre todo ha cambiado por la actitud de las autoridades. En un 
principio, la familia Cedenilla, que piensa seguir excavando en la Peña 
Negra hasta encontrar a “los cinco de Marrupe”, solo obtuvo -tras arduas 
labores burocráticas- permisos y consentimientos para excavar y ahora, 
cuando se han hallado los restos de doce personas en una fosa común,
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cuentan por fin con tutela judicial para que la investi
gación se lleve a cabo siguiendo los trámites y con
tando con las garantías necesarias. Por primera vez, 
un juez español se persona en una fosa común en la 
que están enterradas víctimas de fusilamientos de la 
Guerra Civil. Además, en este caso, han sido varios 
los jueces personados, debido al período vacacional.

Esta decidida implicación supone, entre otras co
sas, que el Estado se haga cargo de los trámites pa
ra la identificación de los cadáveres encontrados, pa
ra lo que es muy posible que se tenga que recurrir a 
pruebas de ADN que, a diferencia de lo que ha ocu
rrido en otras exhumaciones colectivas -iniciadas en 
distintos puntos de la geografía nacional en octubre 
de 2000, promovidas por la Asociación para la 
Recuperación de la Memoria Histórica, no tendrán 
que ser costeadas por los familiares de las víctimas.. 
Un ahorro, sin duda, pero sobre todo una conquis
ta...en absoluto bélica.

Arturo Marqués • 
Fotos: cedidas por La Voz del Tajo
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GEORGIE DANN Y 
FÓRMULA ABIERTA, 
PROBABLES ATRACCIONES 
PARA LA FERIA
A falta de tres semanas para que den comienzo las 
Ferias y Fiestas de San Mateo, el responsable de la con
cejalía de Festejos, Carlos Gil, sigue sin poder cerrar 
definitivamente el calendario de actuaciones, en buena 
parte porque el mercado de artistas -y sus cachés co
rrespondientes- varía de forma muy notoria durante el 
verano conforme crece o decrece su éxito en función del 
resultado de sus galas estivales.

El programa más definido -que no definitivo del todo- 
es el relativo a la plaza de la Juventud, en donde es más 
que probable que actúen los veteranísimos roqueros de 
Barón Rojo y uno de los nuevos grupos más en boga en 
los últimos tiempos: Los Elefantes.

Para la plaza de la Comarca los planes son mucho

LOS CONCIERTOS 
DE LA PLAZA DE LA 
JUVENTUD ESTÁN MÁS 
DECIDIDOS: BARÓN 
ROJO Y LOS ELEFANTES
más indefinidos. Se contaba inicialmente con una can
tante de tronío para el día del pregón, pero el contrato si
gue sin firmar y los organizadores de la Feria están pen
sando ya en posibles alternativas. Por otro lado, es muy 
posible que el cuarteto de “triunfito" Fórmula Abierta sea 
uno de los platos fuertes en el escenario. Otro de los 
conciertos estelares podría estar protagonizado por el fa
mosísimo cantante Georgie Dann, que ha sido suma
mente relegado como autor de la canción del verano y 
precisamente por eso es esta temporada más asequible 
y tiene fechas disponibles para recordarnos su induda
blemente amplio repertorio de éxitos.

De cualquiera de las formas, podemos dar por seguro 
que al elenco citado ha de unirse una estrella de la "can
ción española", sea la de tronío que estaba prevista o 
sea otra.
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EN MEMORIA
DE JOSÉ ÁNGEL 
DE JESÚS
Han pasado tres años desde que Talavera viviese uno de sus mo
mentos de mayor conmoción tras conocer la noticia de la muerte en la 
localidad oscense de Sallent de Gállego del guardia civil José Ángel 
de Jesús, que murió junto a su compañera de armas Irene Fernández 
cuando explotó una bomba-lapa que los terroristas de ETA habían co
locado en los bajos del vehículo de la Benemérita en el que ambos pa
trullaban diariamente.

Aquel brutal atentado fue cometido el 20 de agosto de 2000, pero la 
memoria del joven guardia civil, hijo de guardia civil que se había cria
do entre Talavera y la vecina localidad de Hinojosa de los Montes, se 
mantiene incólume entre los numerosos amigos con los que contaba 
en la Ciudad de la Cerámica, muchos de los que le conocieron for
mando equipo con él o compitiendo contra él en alguno de los nume
rosos deportes que practicaba aquí hasta que fue destinado al cuartel 
oscense.

Para recordar el triste aniversario de su muerte, este año los actos 
se limitaron a una misa en el céntrico convento de las Madres 
Bernardas, que tuvo lugar dos día después de la efemérides para que 
pudieran estar presentes sus padres y su hermana (que el mismo día 
20 viajaron a Sallent de Gállego para participar en los actos de duelo 
promovidos por el ayuntamiento del municipio aragonés).

Asimismo, tuvo lugar un torneo de ajedrez que se celebró en el 
Lagar de San Jerónimo organizado para ese mismo fin de semana por 
el Club Eborajedrez, al que perteneció José Ángel de Jesús cuando 
era niño.

LOS TALAVERANOS RECORDARON 
AL GUARDIA CIVIL ASESINADO 
POR ETA HACE TRES AÑOS 
CON UNA MISA Y UN TORNEO DE 
AJEDREZ QUE LLEVA SU NOMBRE

El convento de las Madres Bernardas, en Talavera, acogió una 
misa en memoria de José Ángel de Jesús, asesinado hace ahora 

tres años por un explosivo colocado por ETA.
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UNA REVISTA DIGITAL EDITADA EN
SERRANILLOS, LA MÁS VISITADA DEL PAÍS

Lo que son las cosas. En una región como la nuestra, que está en 
la cola en el panorama nacional tanto en investigación como en de
sarrollo de lo tocante a ciencia y tecnología, alberga en cambio la 
cuna de una de las voces más sonantes en ese especialísimo ám
bito. Nos referimos a la revista digital “ ImasD” (www.imasd-tecno- 
logia.com), que está editada en la urbanización Serranillos (ubica
da en el término municipal de San Román de los Montes) y es, se
gún el ranking de la empresa Alexa -que elabora periódicamente 
una clasificación con las 500.000 webs más visitadas del mundo- 
la publicación española independiente más consultada en la Red 
de cuantas se dedican a la divulgación de cuestiones relacionadas 
con la ciencia y la tecnología.

Siendo rigurosos, hay que reconocer que en ese medio millón

Juan Tena, director de ImasD, que se edita en Serranillos,
una urbanización del término municipal de San Román de los Montes.

de páginas digitales hay cuatro made in Spain por delante de la 
“made in Serranillos”, pero ésta destaca por ser la primera que no 
pertenece a organismos oficiales, que no es el caso de la web del 
Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC); ni de la 
Red Iris, que es vía abierta por el Ministerio de Ciencia y 
Tecnología para que los investigadores españoles se intercomuni
quen a través de internet; ni de la web del Colegio Nacional de 
Ingenieros ni de “Biomet”, la revista de medicina que edita la 
Universidad Pompeu Fabra de Barcelona.

En ImasD, el único organismo que está detrás es la Asociación 
l+D para la Difusión de la Ciencia y la Tecnología, que no es otra 
cosa que la perifrástica cobertura burocrática con la que el perio
dista Juan Tena Martín ha de investirse para lograr alguna sub
vención oficial que le permita mejorar su puntera revista, que por 
cierto fue la primera de su sector en redactar un código deontoló- 
gico.

LA PUBLICACIÓN ESPAÑOLA 
INDEPENDIENTE MÁS 
VISITADA DE LA RED ES 
IMASD, DIRIGIDA POR EL 
PERIODISTA JUAN TENA

De hecho, es muy probable que el éxito internauta de su web 
tenga mucho que ver con el hecho de que la revista incluye un su
plemento muy especial: Recytes, un acrónimo que describe esta 
base de datos que incluye las “referencias científicas y tecnológi
cas” que hay en España. Se trata de un indudablemente útil ins
trumento para cualquier experto, estudioso o curioso, ya que per
mite que todo internauta pueda ponerse en contacto con los in
vestigadores en multitud de áreas del saber.

Arturo Marqués • Foto: José Peña

UNA SECCIÓN PARA CASTILLA-LA MANCHA
El director y alma-mater de la revista, Juan Tena, ha recurrido hasta 
ahora al Gobierno central para que subvencionase la base de datos 
Recytes, para la que logró que le dotasen con 15.000 euros, que en 
parte sirvieron para mejorar la revista tanto en aspectos técnicos co
mo en contenidos. Pero Juan Tena no ha aprovechado aún el hecho 
de editar la única revista sobre ciencia y tecnología que se edita en 
Castilla-La Mancha, comunidad autónoma que presume de ser de las 
primeras en crear una consejería de Ciencia y Tecnología.

Tena cree que ahora es el momento de iniciar la colaboración y por 
eso mantendrá en breve una entrevista con la recientemente nom
brada consejera de Ciencia y Tecnología, Marta Roldán (que “es una 
investigadora, que procede de Valencia, en donde la investigación

tiene más importancia que aquí”). En ese encuentro presentará un 
proyecto de creación de una sección en la revista dedicada específi
camente a Castilla-La Mancha. Si prosperase la propuesta, el artífice 
de ImasD pretende que esta sección sirva como proyecto-piloto para 
otras comunidades autónomas.

De cualquier forma, lo que más le gustaría es que los mandatarios 
de todos los organismos públicos que se presentan con marchamo 
"de Ciencia y Tecnología" dejasen de creer que su labor se reduce a 
la “sociedad de la información, porque todos confunden una cosa con 
otra y se limitan a procurar que internet llegue a todos los hogares 
cuando la ciencia y la tecnología es, afortunadamente, mucho más 
que eso”.
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yuncos

“HEMOS CRECIDO UN 60 POR 100 
EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS”
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Repite legislatura como alcalde de Yuncos, cargo del que el “popular” 
Gregorio Rodríguez se siente “muy orgulloso”. De eso y de haber cum
plido todo lo que prometió a sus vecinos hace cuatro años, tiempo en el 
que Yuncos se ha convertido en “el pueblo de referencia de La Sagra”; en 
2007, “lo será de toda la zona”, asegura. Desde los últimos comicios com
pagina, “sin ningún problema", la alcaldía con su puesto como diputado 
provincial. Todo por Yuncos.
•  Esta es su segunda legislatura al frente de la alcaldía de Yuncos, 
¿de qué se siente más orgulloso?
De ser alcalde de mi pueblo, es lo más grande. Y sobre todo, de haber 
cumplido todo lo que prometimos hace cuatro años.
•  El crecimiento de La Sagra se ha disparado en los últimos años, 
¿cuál ha sido la evolución de su pueblo?
Yuncos se ha convertido en los últimos cuatro años en el pueblo de refe
rencia de la comarca de La Sagra; hemos crecido un 60 por 100 en em
padronamiento, ahora mismo estaremos próximos a los 7.000 habitantes. 
La construcción también se ha disparado. Vamos por delante de la media

Gregorio Rodríguez
ALCALDE DE YUNCOS

“ CADA FIESTA PROCURAMOS 
QUE HAYA ALGO DIFERENTE”
“Muy variadas”, así espera su alcalde, Gregorio Rodríguez, 
que sean las fiestas que Yuncos celebra del 5 a 114 de sep
tiembre, en honor de la Virgen del Consuelo. Para ello han 
preparado todo tipo de actividades, para todos los públicos, 
que, como cada año, procuran “que sean diferentes” . Este 
año con una novedad añadida al programa y es que “em
presas importantes de municipio serán la encargadas de pa
trocinar parte de la fiesta” , manifiesta el edil.
•  ¿Cómo serán este año las fiestas de Yuncos?
Serán variadísimas, como cada año. Procuramos que siem
pre haya algo diferente, manteniendo la esencia: los actos 
religiosos del día 12; los toros, una corrida de rejones, el día 
6, un concurso de recortes, el 13, y el festival taurino el día 
14; la ofrenda de flores a los mayores de 90 años, el día 11; 
la paella del día 7, en la que reunimos a 3.000 personas, o 
la caldereta del 14, en el parque, para todo el pueblo. Como 
novedades, este año tenemos, por ejemplo, un mercado me
dieval, los días 9 y 10 de septiembre, y la actuación de los 
mejores Dj's, el día 13 a partir de la medianoche.
•  Haga una invitación a los vecinos de la provincia.
Que prueben, que aprovechen a visitarnos en fiestas para 
que se den cuenta del potencial que tiene Yuncos y se ani
men a fijar su residencia o su empresa en uno de los muni
cipios con mayores perspectivas de la comarca.

en servicios, garantizamos oferta empresarial, con cinco po
lígonos a pleno rendimiento, y bajos impuestos en un munici
pio con excelentes comunicaciones y muy próximo a Madrid. 
Hoy por hoy es uno de los pueblos más atractivos. Qué va a 
decir un alcalde de su pueblo. La verdad es que se vende so
lo, basta con venir.
•  ¿Qué proyectos tiene en marcha el ayuntamiento?
La residencia de ancianos, que tendrá 58 plazas y queremos 
que esté funcionado a finales de año. Concluido el instituto 
queremos empezar la (¡reación de un nuevo colegio de 
Primaria y de un Centro de Atención a la Infancia. También 
hemos adquirido la Casa de Ciriaco, que será restaurada pa
ra trasladar en ayuntamiento. Queremos crear otro campo de 
hierba para dar cabida a la amplia oferta de actividades de
portivas que desarrollamos todo el año y mantenemos la ofer
ta de cesión de los terrenos para el hospital, cuando Sanidad 
lo considere oportuno. Somos el pueblo mejor situado.

Inmaculada Sánchez • Foto: José Carmona
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la provincia virgen de la oliva

Después de 12 años en la oposición, José López tiene el 
honor de ser el primer alcalde socialista de Recas. 
Gobierna, desde hace apenas dos meses, en coalición con 
el URI y está convencido de que, juntos, sacarán adelante 
todos los proyectos que el pueblo necesita para el “despe
gue" definitivo. Conocen las carencias del municipio y sa
ben cuál es el sentir de sus vecinos, que ya “necesitaban 
un cambio”. Los resultados, dentro de cuatro años.
•  Esta es la primera vez que el partido socialista go
bierna en Recas y lo hace en coalición con el URI, ¿có
mo será el gobierno?
Creo que no va a ser muy difícil. Las cosas están funcio
nando bien y los dos partidos estamos de acuerdo en los 
proyectos que hemos presentado. Necesitamos el apoyo 
de la Junta de Comunidades y de la Diputación, que hasta

ahora tenían el municipio un poco dejado.
•  ¿Cuáles son esos proyectos?
En primer lugar el ensanchamiento de la carretera. Necesitamos tener buena 
comunicación para poder construir un polígono industrial que hasta el momen
to no ha salido adelante y consideramos fundamental para generar mano de 
obra que sea una alternativa a la mala situación por la que atraviesa la agri
cultura y la ganadería. De hecho, el empleo para los jóvenes es una de las 
principales demandas, junto a la limpieza del extrarradio y el servicio de reco
gida de basuras, que estaba bastante descuidado. Además, queremos que el 
Polideportivo, que estaba concedido y no había salido adelante por falta de un 
terreno adecuado, sea una realidad el próximo año.
•  ¿Cómo será Recas en 2007?
Se va a notar un cambio muy grande. Los vecinos querían el cambio, estaban 
muy hartos porque la situación estaba degenerando y nosotros vamos a tra
bajar para poner las cosas en su sitio.

Inmaculada Sánchez • Foto: José Carmona

Buen ambiente el que acompañará a las 
fiestas grandes de Recas en honor a 
Nuestra Señora de la Oliva, que dan co
mienzo el 30 de agosto, con el pregón 
inaugural, y concluirán el 9 de septiembre, 
con el tradicional concurso de gazpacho. 
Toros, bailes, música y comida de her
mandad serán los platos fuertes de las 
fiestas, cuyos preparativos ultima estos 
días el ayuntamiento.
•  ¿Cuál será el pistoletazo de salida de 
las fiestas?
Las fiestas de la Virgen de la Oliva arran
can el sábado 30 con la coronación de la 
reina y damas de honor y con el pregón 
que pronunciará Mari Sol Cabañas, una 
vecina de Recas. Nuestro objetivo, para 
los años que estemos en el ayuntamiento,

es que el pregonero sea del pueblo, antes 
que traer a políticos o gente de fuera.
•  ¿Qué citas destacaría de las fiestas 
requeñas?

“LOS TOROS 
SON UNO DE LOS 
PLATOS FUERTES 
DE LAS FIESTAS”
Además de los toros, que siguen siendo 
típicos en las fiestas de Recas, década 
tras década, y de los que este año tendre
mos tres espectáculos: el sábado 6, el do
mingo 7 y el martes 9, con novilleros muy 
conocidos y toros muy cómodos; el día

grande de las fiestas es el día de la 
Virgen, el 8 de septiembre, siempre se 
respeta esa fecha. Será un día muy com
pleto, desde la diana con pasacalles que 
ofrecerá la banda de música de 
Dosbarrios a la orquesta y la actuación de 
grupos locales por la noche, tendremos 
misa, a las doce del mediodía y, acto se
guido, un refresco para todo el pueblo.
•  ¿Participan los vecinos en los actos 
festivos?
Tenemos muy buen ambiente. Una de las 
convocatorias que va ganando en partici
pación es el concurso de gazpacho, viene 
gente de fuera de Recas. También reuni
mos a todos el pueblo en la tradicional pa
ella, que este año sustituiremos por calde
reta en la plaza.

29 de agosto 2003

“LOS VECINOS 
QUERÍAN EL 

CAMBIO, 
ESTABAN MUY 

HARTOS”
j M / í mJosé López

ALCALDE DE RECAS

“EL DIA GRANDE SIEMPRE ES EL 8 DE SEPTIEMBRE”

ecos «28
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PROGRAMA DE FIESTAS 2003
NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA

SÁBADO, 30 DE AGOSTO
09:30 h. Concurso de pintura.
En la plaza del Pilar.
22:30 h. Orquesta Praker.
En la plaza de España.
23:00 h. Coronación de la Reina, Damas 
de honor y Míster de las fiestas.
24:00 h. Discoteca móvil. En la plaza del Pilar.

DOMINGO, 31 DE AGOSTO
11:00 h. Día de la bicicleta.
23:00 h. Encuentro de 
coros y danzas.
En la plaza de España.

MIÉRCOLES, 3 DE 
SEPTIEMBRE
23:00 h. Homenaje a LOS 
RETOS.

JUEVES, 4 DE SEP
TIEMBRE
Desde 09:30 h. Parque 
infantil.
En la plaza del Pilar.
22:00 h. Actuaciones de la 
Asociación 
de Pensionistas y 
Jubilados de San Pedro.
Chocolatada.

24:00 h. Orquesta TRÁFICO.
En la plaza del Pilar (para la juventud).

DOMINGO, 7 DE SEPTIEMBRE
06:00 h. Charanga, pasacalles y 
toros de fuego.
08:00 h. Encierro.
18:00 h. Festejo taurino.
23:00 h. Orquesta ALCATRAZ.
En la plaza de España.
00:30 h. Espectáculo pirotécnico.

00:50 h. Discoteca móvil. 
En la plaza del Pilar.

LUNES, 8 DE SEPTIEM
BRE
09:00 h. Diana con la Banda 
de Música 
de Dos Barrios.
A continuación, Misa y refres
co.
23:00 h. Orquesta NUEVO 
TALISMÁN.
En la plaza de España.
24:00 h. Actuación de los 
grupos locales CARA OCUL
TA Y MEZCALINA.
En la plaza del Pilar.

MARTES, 9 DE SEP
TIEMBRE

VIERNES, 5 DE 
SEPTIEMBRE
18:00 h. Desfile de carro
zas y charangas, amenizado por la Banda de 
Majorettes 
de Móstoles.
23:00 h. Festival de la canción para 
artistas de la localidad.

09:30 h. Concurso de gazpa
cho.
15:00 h. Caldereta para todo 
el pueblo. En la plaza del 
Pilar.

18:00 h. Becerrada.
22:00 h. Variedades. En la plaza de España. 
24:00 h. Mascletá final de fiestas.

SÁBADO, 6 DE SEPTIEMBRE
08:00 h. Encierro.
18:00 h. Festejo taurino.
23:00 h. Orquesta LIBERTAD.
En la plaza de España.

DOMINGO, 28 DE SEPTIEMBRE
10:00 h. Campeonato de Castilla-La Mancha 
de Motocross. En el de circuito La Cerriquera 
(Recas).

Excmo.
Ayuntamiento de

Recas
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29 de agosto 2003 la provincia«virgen del castellar
villarpubia de santiago

“INDUSTRIA Y SERVICIOS SOCIALES 
SON NUESTRAS PRIORIDADES”

Jforja
^Miguel

B
Les ofrece 
toda clase de 
trabajos de 
forjado para 
decoración de 
interiores y 
exteriores, 
como:

♦REJERIA 
♦CANCELAS 
♦BALCONES 
♦ANTEPECHOS

Calle Prim,19 - VILLARRUBIA DE SANTIAGO (Toledo) 
Tels.: 925 15 00 51 - 925 15 02 30  
Fax: 925 14 92 08

Feliciano Joya
ALCALDE DE VILLARRUBIA DE SANTIAGO

Entre el 5 y el 10 de septiembre la localidad 
toledana de Villarrubia de Santiago celebra 
sus fiestas en honor de la Virgen del 
Castellar con la ilusión y la devoción que 
cada año caracteriza a sus habitantes.
•  ¿Qué actos destacaría de las fiestas 
de Villarrubia?
Los actos más destacables de nuestras 
fiestas son, por supuesto y como en todos 
los sitios, la celebración de la misa y la pro
cesión en honor a nuestra patrona la Virgen 
del Castellar, en cuanto a actos religiosos; 
dentro de los actos lúdicos que caracteri
zan un poco a Villarrubia de Santiago, des
tacan los espectáculos taurinos. Además 
de los populares encierros, hasta tres ha
brá este año, otro de los actos más carac
terísticos de nuestro pueblo, aunque ya se 
van haciendo muy participativos en otros 
lugares, son el desfile de carrozas. Lo que 
la gente no sabe y convendría recordarlo 
es que en este tipo de desfiles fuimos pio
neros, y por lo tanto destaca sobre el resto

ellos el desarrollo del polígono industrial, 
que actualmente ya está en marcha con la 
urbanización de la zona. Tenemos la inten
ción de desarrollar un proyecto para la 
construcción de un hotel de cuatro estre
llas, que se levantaría junto a la ermita del 
Castellar, con salones para bodas. Vamos 
a seguir avanzando en la ampliación del 
Complejo Deportivo, se trata de unos terre
nos de 35.000 metros cuadrados que ad
quirió el Ayuntamiento y en los que ya es
tán en marcha diversas instalaciones y pro
yectos como la explanación del campo de 
fútbol, una pista de tenis y el vallado de to
do el perímetro. Otro de los proyectos que 
consideramos fundamentales es la cons
trucción de un nuevo consultorio médico, 
porque el que tenemos está en malas con
diciones. También vamos a desarrollar y 
poner en marcha un Centro Social y 
Cultural que se va a ubicar en un edificio 
adquirido por el Ayuntamiento en la legisla
tura anterior situado junto al recinto ferial. A

“FUIMOS PIONEROS EN CELEBRAR DESFILES 
DE CARROZAS, POR LO QUE DESTACAN 
EN PARTICIPACIÓN Y VISTOSIDAD”

en cuanto a participación y vistosidad. A to
dos estos se unen como actos más desta
cados del programa, el pregón y la corona
ción de las Reinas y Damas de las Fiestas, 
que se celebra en la Plaza de Toros.
•  ¿Con qué presupuesto cuenta ei 
Ayuntamiento para estas celebracio
nes?
Alrededor de 28 millones de pesetas. 
Cantidad que, aunque parece grande, se 
debe en gran medida a que el 
Ayuntamiento es el empresario de los es
pectáculos taurinos (caso único en la co
marca), lo que produce un considerable in
cremento del presupuesto.
•  ¿Qué proyectos importantes destaca
ría para esta legislatura?
Vamos a priorizar el relanzamiento de la in
dustria, la educación y los servicios socia
les. Proyectos concretos hay muchos, entre

ecos « s o

todo ello hay que unir la restauración de la 
iglesia; las obras en su primera fase ya han 
sido adjudicadas y a primeros de mes co
menzarán los trabajos de la torre, conti
nuando después con el cambio de cubier
tas, que se encuentran verdaderamente 
mal.
•  Un mensaje para los visitantes que se 
acerquen durante estos días a las fies
tas...
A los visitantes les decimos que en 
Villarrubia son todos bienvenidos, que te
nemos una serie de actos programados pa
ra las fiestas a disposición de todos, para 
que nadie tenga tiempo de aburrirse, que la 
infraestructura en el pueblo hoy en día es 
suficiente para poder atenderles, especial
mente el gremio de hostelería. La gente de 
Villarrubia es hospitalaria, nos gusta aten
der bien a todo el que viene de fuera.

Texto y foto: Antonio Mancera
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menasalbas
la provincia*cpisto de la cruz

Sagrario Bejerano
ALCALDESA 
DE MENSALBAS

“EL 90 POR 100 DEL 
PUEBLO TIENE TRABAJO”

•  ¿Qué elige del programa de fiestas?
Hay un poco de todo, para los jóvenes, para 
los niños, para los mayores y para los de 
edad mediana. No sabría con qué quedar
me. Por decir algo hablaré del concierto de 
Medina Azahara o los juegos para los niños 
que les ofrecemos desde hace ocho años.
•  ¿Qué novedades incluye?
Hemos hecho algunos cambios. Las activi
dades de tipo deportivo las hemos traslada
do a la semana deportiva y de la juventud 
dejando para las fiestas una competición de 
natación, la legua urbana y el tradicional par
tido entre solteros y casados. Tratamos de 
que el programa festivo sea del gusto de to
dos y la verdad es que hemos observado 
que los vecinos, que antes se marchaban de 
vacaciones en las fiestas, ahora las adelan
tan para estar presentes.
•  Cuéntenos algunos proyectos para es
ta legislatura.

Lo peor de las elecciones es que te dividen 
el año. En septiembre comenzaremos a pla
nificar las grandes líneas de actuación. 
Tenemos muchos proyectos, como la am
pliación de la recién abierta residencia de 
ancianos, que ya se nos ha quedado peque
ña, o la remodelación del colegio que data 
de los años 60. Acometeremos también la 
ampliación de la piscina municipal y llevare
mos a cabo obras de pavimentación o el 
arreglo de la plaza.
•  ¿Ha superado el municipio el bache 
económico del vacuno?
El bache fue fuerte, pero el sector se ha re
cuperado y ahora lucha por adaptarse a los 
nuevos tiempos. Aquí se hace muy buena 
carne, mejor que nunca. También son impor
tantes los sectores del mueble y la confec
ción, con 400 empleos. Afortunadamente el 
90 por 100 de la población está ocupada, pe
ro tenemos escasez del sector servicios.

Prado Arriero • Foto: archivo

FIESTAS en MENASALBAS 2003
DOMINGO, 31 DE AGOSTO
20.00 h. Carrozas con las Damas de 
Honor infantiles, acompañadas por la 
Banda de Música de Menasalbas, el 
Grupo de Cornetas, Tambores y 
Majorettes, los Cabezudos, y la 
Charanga de Pitufos musicales Gigantes.
24.00 h. Fuegos Artificiales.
24.45 h. Proclamación de las Damas 
de Honor infantiles y Pregón a cargo
de D. Miguel Ángel Gutiérrez, sacerdote.
01.00 h. Orquesta BOREAL.

LUNES, 1 DE SEPTIEMBRE
9.30 h. Diana.
13.30 h. Refrigerio público.
13.45 h. Concierto de la Banda de Música.
24.00 h. Orquesta LA CLAVE.

MARTES, 2 DE SEPTIEMBRE
9.00 h. Suelta de vaquillas.
12.30 h. I Jornada del Deporte.
16.00 h. Festival taurino.
24.00 h. Orquesta KARISMA.

MIÉRCOLES, 3 DE SEPTIEMBRE
9.30 h. Concurso de Petanca.
12.00 h. Cucaña.
13.30 h. III EDICIÓN GRAN FIESTA

DE LA TERNERA.
19.00 h. Gran Fiesta de la Bicicleta.
21.30 h. Fútbol Sala:
F.S. Menasalbas y F.S. Bargas.
24.00 h. Orquesta MANHATAN.

JUEVES, 4 DE SEPTIEMBRE  
DÍA DE LOS NIÑOS
12.30 h. Parque Infantil.
14.00 h. Sorpresa para los niños.
15.00 h. Campeonatos de Tute y Mus.
18.00 h. EL RODEO EN SU SALSA.
21.00 h. GLOBOLANDIA.
23.00 h. Búsqueda del Tesoro con Linterna.
24.00 h. Orquesta CLASSIC.
VIERNES, 5 DE SEPTIEMBRE
12.30 h. Carreras de Sacos 
y concurso de pucheros.
13.30 h. Concurso de soga.
15.00 h. Continuación de los campeonatos 
de Tute y Mus.
19.00 h. XIII Legua Urbana Menasalbeña.
23.00 h. Rock con NOCTURNIA 
y MEDINA AZAHARA.
24.30 h. Orquesta SAN FRANCISCO.

SÁBADO, 6 DE SEPTIEMBRE
11.00 h. Concurso de Tasación de Ganado.
12.30 h. Campeonato de Natación.

15.00 h. Final de los campeonatos 
de Tute y Mus.
17.00 h. Charla-Coloquio y Café con los 
jubilados y las jubiladas.
17.30 h. Carrera de cintas a caballo.
20.00 h. Fútbol-Sala: solteros contra 
casados y solteras contra casadas.
24.00 h. Fuegos Artificiales y fin de fiesta. 
24.15 h. Orquesta JENASAN.
Durante la velada y en los 
descansos, actuará 
MARÍA PAZ DÍAZ.

Ay
Excmo.

untamiento de
NASALEB
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VILLAS HISTÓRICAS REPLETAS DE CALLES SOLARIEGAS, CALLES ESTRECHAS, 
ESCALINATAS, CELOSÍAS, ARTE, ARTESANÍA, COSTUMBRES... Y DE FONDO LA IN
MENSIDAD DE LA LLANURA MANCHEGA. DE HERENCIA A PEDRO MUÑOZ Y DE 
MOTA DEL CUERVO A LOS HINOJOSOS, LA RUTA QUIJOTESCA POR TIERRAS CIU- 
DADREALEÑAS Y CONQUENSES ESTÁ LLENA DE CONTRASTES. BASTA CON ABRIR 
LOS SENTIDOS Y RECORRER PUEBLO A PUEBLO, CUAL PERSONAJE DE ÉPOCA. 
COMO SI NO PASARA EL TIEMPO...

ras las huellas del

Ou^ote

LA MANCHA DEL QUIJOTE,
ANDANZAS FUERA DE TOLEDO (II)
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La Mancha de l Quijote, andanzas fuera de

EL MANCHEGO EN LA MANCHA.
“...Hidalgo de los lanza en astillero, adarga antigua, rocín flaco y galgo 
corredor...". Así comenzó Cervantes la descripción del Quijote, aquel 
prototipo de las novelas de caballería que ha dado la vuelta al mundo. Su 
porte, débil y aventurero, protagonizó las andanzas que dieron a conocer 
la belleza manchega al mundo.

LOS ORÍGENES DEL QUIJOTE.
Todo indica que fue en el sótano de la Cueva de Medrano donde Cervantes 

comenzó la escritura de su inmortal obra. Hoy es centro 
cultural y acoge una exposición de obras cedidas por Gregorio Prieto.

Un torbellino de
olores, sabores y 
colores de La

Mancha toledana 
se agolpan en la retina del 

viajero, ávido por continuar 
la ruta por tierras quijotescas, 
tras haber repuesto fuerzas en una 
de las muchas ventas que nos retro
traen a la época en la que vivió 
Miguel de Cervantes.

La localidad ciudadrealeña de
Herencia, en el límite con la provincia de 

Toledo, próxima a Villafranca de los 
Caballeros, será la primera parada de esta 
segunda ruta, cargada de cultura, de arte, 
de arquitectura, de historia y de costumbres. 
Famosa por sus quesos manchegos y por su 
fiesta grande, la de carnaval, declarada de 
Interés Turístico Regional, Herencia conser

va un casco antiguo, en torno a la Plaza de 
España, que bien merece un tranquilo 

paseo, entre las calles de casas enca
ladas y edificios con historia como la 

Iglesia de la Merced, fundada por don 
Juan de Austria; o la de la Inmaculada Concepción, le

vantada en el siglo XVII. Siguiendo la carretera N-420, 
que nos llevará a otros cuantos puntos de la ruta, encontramos 
Puerto Lápice. Su nombre y sus ventas tienen un lugar especial 
en El Quijote. No en vano, una de ellas, la Venta de Don Quijote, 
podría haber sido escenario de la toma de armas como caballero 
del ingenioso hidalgo. Ficción y realidad con tintes marcadamen
te manchegos. Y es que Puerto Lápice, villa considerada puerta 
de entrada de la provincia de Ciudad Real, conserva la belleza 
medieval de la época en la que lo visitó Cervantes. Sus calles y 
sus casonas con rejerías son, junto a las citadas ventas, garante 
de su atractivo. La misma carretera nos lleva a Arenas de San 
Juan, municipio situado en un alto cerro próximo al río Cigüela. 
Indispensable, visitar la iglesia parroquial de Nuestra Señora del 
Valle, uno de los edificios más originales del arte románico-mudé- 
jar de finales del siglo XII. A sólo ocho kilómetros se levanta 
Villarta de San Juan, desde cuyo puente romano puede también 
puede verse el río Cigüela. Sin dejar la carretera llegamos a 
Argamasilla de Alba, otro de los escenarios estrechamente rela
cionados con la novela más universal de todos los tiempos. No en 
vano, fue en la Cueva del alcalde Medrano, hoy centro cultural, en 
la que según cuenta la tradición, don Miguel, preso del edil, co

menzó la escritura de la que sería su obra maestra. Junto a la pri
sión de Cervantes, el centro acoge una exposición permanente de 
17 obras del pintor valdepeñero Gregorio Prieto. Villa cervantina 
y quijotesca, en cuya plaza se levantan las esculturas de don 
Quijote y Sancho, Argamasilla de Alba conserva además otro edi
ficio emblemático, la Casa del bachiller Sansón Carrasco, sede de 
una asociación de amigos que lleva su nombre y cuyos miembros 
son investidos caballeros, siguiendo el ritual del ingenioso hidal
go.

No sólo paisaje y vegetación, Ruidera, la villa que surgió entre 
las lagunas del Rey y de Cueva de Morenilla está plagada de ho
teles, ventas y zonas de recreo. Junto a la laguna de San Pedro 
pueden verse los restos de la antigua Fábrica de Pólvora y la 
Cueva de Montesinos, próxima a los restos del Castillo de 
Rochafrida, que tanto interés despertó en el Quijote, tal y como se 
narra en el capítulo XXII de la segunda parte: “Finalmente, tres dí
as estuvieron con los novios (con Camacho el Rico y Quiteña la 
Bella), donde fueron regalados y  servidos a cuerpos de rey. Pidió 
don Quijote al diestro licenciado le diese una guía que le encami
nase a la Cueva de Montesinos, porque tenía gran deseo de en
trar en ella y  ver a ojos vistas si eran verdaderas las maravillas 
que de ella se decían por todos aquellos contornos”.

Volveremos sobre nuestros pasos camino de Tomelloso, no sin 
antes haber visi
tado Ossa de 
Montiel, en la 
provincia de 
Albacete.
Pueblo de vinos 
y . de cuevas, 
que ocupan el
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Tras las huellas de "El Quijote"

i
I

DE PACHECO AL CID.
Sus paredes albergan lo secretos mejor guardados. Juan Pacheco, marqués de Villena lo mandaba construir a mediados del siglo XV, aprovechando 
la estructura de uno anterior. Cuatro siglos después, Eugenia de Montijo, esposa de Napoleón, lo mandó reconstruir para usarlo como residencia pro
pia, que pasaría después a ser ocupada por una comunidad de dominicos. En 1961, Emil Antón Mann lo convertía en escenario de la película "El Cid".

subsuelo del municipio y que en otro tiempo fueron bodegas, 
Tomelloso alberga un interesante núcleo urbano en el que puede 
admirarse la Posada de los Portales, venta manchega, en el siglo 
XVII y hoy centro cultural; la iglesia parroquial Nuestra Señora de 
la Asunción, del siglo XVI; el museo monográfico dedicado al pin
tor lugareño Antonio López; la estación del ferrocarril y el Museo 
Etnográfico del Carro, de camino a Pedro Muñoz. Típicos de 
Tomelloso son además los “bombos manchegos”, una especie de 
chozas abovedadas hechas con piedra sin argamasa, que tam
bién pueden verse en Argamasilla de Alba.

Cerca de 30 kilómetros separan a Tomelloso de Alcázar de San 
Juan, cabeza de la comarca del Campo de San Juan, tiene en su 
haber un remoto origen histórico y pruebas que garantizan que

Miguel de Cervantes fue bautizado en la Iglesia de Santa María la 
Mayor. Decorada con yeserías y azulejería de Talavera de la 
Reina, es uno de los puntos neurálgicos de la villa, junto al torre
ón del Gran Prior, declarado de bien cultural. Un paseo por 
Alcázar, cuna de personajes ilustres como Fernando IV “El 
Emplazado”, rey de Castilla; Fray Juan Cobo, primer embajador 
y misionero español en Japón; Jesús Romero, predicador mayor 
del Arzobispado de Toledo; o Fray Patricio Panadero, consejero 
y confesor de la reina Isabel II; requiere visitar la parroquia de 
Santa Quiteña, las Iglesias de San Francisco y la Santísima 
Trinidad, los conventos de Santa Clara y de la Concepción, sus 
casas solariegas y sus molinos. Navidad es la mejor fecha para 
compartir con los tomelloseros su particular carnaval, declarado 

de Interés Turístico Regional.
Pero su algún pueblo del entorno es 

conocido por molinos ese es Campo de 
Criptana, el resultado de la unión de tres 
pequeñas poblaciones: Criptana, el 
Campo y Villajos. La Sierra de los 
Molinos, en la que según buena parte de 
los cervantistas se inspiró el autor del

LA MANCHA 
CIUDADREALEÑA 
Y LA CONQUENSE 
ESTÁN LLENAS 
DE ATRACTIVOS 
PARA EL VIAJERO

Cuando Rocinante se “convierte ”  en bicicleta

De Daimiel a Puerto Lápice, de Puerto Lápice a El Toboso, de El Toboso a Argamasilla 
de Alba, de Argamasilla de Alba a Cueva de Montesinos, de Cueva de Montesinos a 
Manzanares, de Manzanares a Almagro y de Almagro a Ciudad Real. Son el principio y 
el fin de las siete etapas que integran la ruta del Quijote en bicicleta. Un total de 400 kiló
metros, sobre ruedas, por las carreteras y los caminos manchegos, que el ciclista puede 
realizar en siete días. Un camino de rosas. Y es que al atractivo de los parques naciona
les que recorre la ruta y el interés paisajístico de la llanura manchega se une el perfecto 
estado de las carreteras dotadas de un buen arcén, que permiten pedalear sin peligro y 
desplazarse sin apenas esfuerzo. El mínimo para llegar a la noche con el suficiente ánimo 
que, conforme transcurren los días se va convirtiendo en el reto de hacer otro viaje, esta 
vez literario, por las 1.300 páginas de la obra maestra de Miguel de Cervantes. Porque 
pedalear y leer no tienen porqué estar reñidos sino todo lo contrario.
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La Mancha del Quijote, andanzas fuera de Toledo (II)

MOLINO MANCHeOO

MOLINOS MAS ALLA DE LA MANCHA
Llegaron a La Mancha procedentes de Jerusalén y hoy están reparti
dos por todo el mundo. Altos, de forma cilindrica, realizados en mani
postería y rematados en una cónica construida, en principio, de paja, 
más tarde de madera y después de zinc, los molinos de viento forman 
parte del atractivo del paisaje manchego. Los primeros “gigantes” a 
los que no pudo dominar el ingenioso hidalgo aparecieron en el siglo 
XVI, como consecuencia de una sequía devastadora en el interior de 
la Península. Los últimos cruzados, llegados de Tierra Santa pueden 
considerarse los exportadores de esta “milagrosa” idea que permitió 
proporcionar alimento rápido a los soldados y al resto de la población 
afectada por la hambruna. Cerca de un centenar de piezas forman 
parte del molino manchego, que como el mediterráneo, se divide en 
tres partes bien diferenciadas: silo, camareta y moledero.

Mota del Cuervo, Campo de Criptana, Alcázar de San Juan, 
Madridejos y Consuegra integran la tradicional ruta de los molinos. 
Pero no son sólo patrimonio de La Mancha. En la Red aparecen mo
linos en cerca de medio centenar de países de todo el mundo, desde 
la Europa del Este al lejano Oriente, pasando por Latinoamérica.

POR DENTRO Y POR FUERA.
Si curiosa es la imagen de los “gigantes" que trajeron de 

cabeza al Quijtote, mucho más es su interior. Tres plantas, 
en el caso de los molinos manchegos y cerca de un cente
nar de piezas forman parte de estas edificaciones hoy con

vertidas en museos o puntos de interés turístico.

Quijote para redactar el capítulo VIII de la primera parte, conser
va 10 de los 34 molinos que existieron en otro tiempo; tres de pro
piedad municipal: el Burleta, el Infante y el Sardinero y siete cons
truidos a partir de 1900; entre ellos: el Culebro, Museo de Sara 
Montiel; la Quimera, Museo de Labranza; y el Pilión, Museo del 
Vino. Una sucesión de calles estrechas, casas encaladas y bajas 
y escalinatas. Recórrelo es incrementar ese espíritu aventurero 
que invade al viajero, mientras se disfruta de la visita al Santuario 
del Cristo de Villajos, la Iglesia de la Asunción, el convento del 
Carmen o las ermitas de la Vera Cruz, San Cristóbal, San 
Sebastián y San Pedro. Siguiendo la N-420 encontramos Pedro 
Muñoz, otra villa manchega que quedó inmortalizada en El 
Quijote. La Iglesia de San Pedro y mansiones solariegas típica
mente manchegas, como la Casa de la Paca, son algunos de sus 
atractivos.

Salto a la provincia de Cuenca, siguiendo la misma carretera, 
hasta llegar a Mota del Cuervo. Conocida como el balcón de La 
Mancha, conserva en su haber siete molinos de viento, los más 
insignes de la comarca, junto a los de Consuegra y Campo de 
Criptana. Conocida por su tradición artesana de cántaros y otros 
utensilios de alfarería, que realizan las mujeres, Mota del Cuervo 
posee un casco urbano de gran valor. Casas señoriales, iglesias, 
portadas y ermitas se suceden entre las plazas del Ayuntamiento 
y de Cervantes. Es la Mancha conquense, que incluye otros tres

municipios: Belmonte, villa natal de Fray Luis de León, conserva 
un interesante conjunto monumental que incluye edificios religio
sos y civiles y un complejo recinto amurallado con cinco puertas: 
la de San Juan, la de Chinchilla, la de Almudí o del Rollo, la de 
Toledo o de Monreal y la Plaza Nueva, que comunican el casco 
urbano con el castillo, declarado monumento nacional en 1932. 
Mandado construir a mediados del siglo XV por Juan Pacheco, 
fue escenario de la película “El Cid”. Osa de la Vega, cuya iglesia 
de la Asunción conserva unos bellos retablos de los siglos XVI y 
XVII; y Los Hinojosos, un pueblo dividido en dos que hay que pa
sear para descubrir. Entre sus curiosidades: el ayuntamiento, edi
ficado sobre una antigua ermita.

“Como las cosas humanas no sean eternas, yendo siempre en 
declinación de sus principios hasta llegar a su último fin, espe
cialmente las vidas de los hombres, y  como la de Don Quijote no 
tuviese privilegio del cielo, para detener el curso de la suya, llegó 
a su fin y  acabamiento cuando él menos los pensaba”.

También la ruta, que termina con el 
último capítulo de la obra que nos ha 
llevado por La Mancha a “bordo” de 
Rocinante. Buen viaje.

Inmaculada Sánchez Junta de Comunidades de
Fotos: Archivo Castilla-La Mancha
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29 de agosto 2003

la puebla de almoradiel
la provinc¡a«cristo de la salud

Antonio Sepúlveda “LO PRIMERO SERA 
d^ r ! d e l PUEBLA ORDENAR LA ECONOMÍA”

•  ¿Cómo ha encontrado el Ayuntamiento?
En el aspecto económico muy endeudado, 
en el laboral desmotivado y en el organizati
vo desjerarquizado. Prefiero no extenderme 
en ello y sí trabajar con fuerza e ilusión, con
vencido de que esto saldrá adelante.
•  ¿Qué medidas urgentes ha tomado ya? 
Las primeras, reordenar la economía empe
zando por pagar a tantos proveedores como 
estaban sin cobrar un céntimo desde enero, 
algunos incluso antes. Y, por supuesto, dar 
la confianza necesaria a los trabajadores de 
la Casa. El Ayuntamiento es una empresa, y 
si políticos y trabajadores no lo entendemos 
así, nos iremos todos al garete.
•  ¿Cuál es el presupuesto de las Fiestas? 
El más alto que nunca haya tenido el 
Ayuntamiento. Había actividades contrata
das por más de trece millones de pesetas y 
hemos tenido que contratar el festival tauri
no, el alumbrado y la pista de bailes. En to
tal, más de 16 millones de pesetas.

•  ¿Qué actos destacaría?
Los cultos en honor al Cristo de la Salud, 
que concentran a millares de personas, en 
medio de una devoción realmente sobreco- 
gedora. En el aspecto profano destaca el 
concierto de Seguridad Social, los 
Hermanos Calatrava, los toros, el concierto 
de la Flor de la Mancha y los bailes ameni
zados por muy buenas orquestas.

“LAS FIESTAS DEBEN 
SER ESCAPARATE 
DE CORDIALIDAD”
•  Un deseo para estas jornadas...
Que todos intenten pasarlo lo mejor posible: 
los visitantes, sintiéndose cómodos, y los lu
gareños, irradiando su felicidad festiva, para 
que la feria sea un escaparate de cordiali
dad, alegría y divertimiento que vive nuestro 
pueblo.

Texto y foto: Antonio Mancera

Excmo. Ayuntamiento de

Puebla de Almoradiel
Fiestas del Cristo de la Salud 2003

f

Hasta e l  30 d e  Agosto
22.30 h: Novenario en honor 
del Cristo de la Salud.

Sábado, 30 de Agosto
08.30 h: Carreras de Galgos, 
organizada por C.D.B. “El 
G igüela” .
De 11.00 a 13.00 y de 16.00 a
19.00 h: Parque Infantil y 
tren turístico.
17.30 h: Triangular de fútbol: 
Quintanar, V illacañas y 
Almoradiel.
22.00 h: Cine en el patio 
de “La V illa” .
24.00 h: Orquestas Wacual 
y Jelm i.

Domingo, 31 de Agosto
10.00 h: Tirada al Plato orga

nizada por C.D.B.
“ El G igüela” .
11.30 h: Fútbol juvenil: 
Gandía-Almoradiel
11.30 h: Ajedrez.
19.00 h: Apertura oficial de 
la Feria. A continuación, 
procesión del Cristo
de la Salud.
23.30 h: Fuegos Artificia les.
24.00 h: Orquestas Wacual 
y Jelmi.

Lunes, 1 de Septiembre
07.00 h: Chocolatada, 
en la plaza de Iglesia.
08.00 h: Diana a cargo 
de la Banda de Cornetas 
y Tambores “Jesús de 
M edinaceli” .
11.00 h: Eucaristía y besapiés

al Santísimo Cristo 
de la Salud.
13.00 h: Concierto de 
“La Flor de la Mancha” , 
dirigida por Gratiniano Martínez.
20.30 h: Procesión del Cristo 
de la Salud.
24.00 h: Orquestas Santiago 
y Boston.

Martes, 2 de Septiembre
10.30 h: “Chipilandia” , 
en la plaza de Bailón.
11.00 h: Eucaristía en la 
erm ita del Cristo de la Salud.
18.00 h: Espectáculo taurino.
23.00 h: Concierto de 
Seguridad Social.

Miércoles, 3 de Septiembre
11.00 h: Eucaristía en la

erm ita del Cristo de la Salud.
18.30 h: Espectáculo ecuestre, 
en la plaza de toros.
22,00 h: Variedades, a cargo 
de los Hermanos Calatrava. 
Final de fiestas, 
en el Auditorio Municipal.
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29 de agosto 2003

Intentar atraer a una población joven y sacar provecho al potencial turísti
co del municipio son dos de los principales objetivos del nuevo Gobierno 
de Los Navalucillos, localidad que celebra sus fiestas en honor de la Virgen 
de las Saleras del 5 al 10 de septiembre.
•  ¿Cómo ha encontrado el Ayuntamiento?
Nos hemos encontrado una situación económica en el Ayuntamiento tre
menda, muy grave. La gestión anterior no ha sido buena y encima hay 
una deuda a corto y medio plazo muy grande a la que habrá que hacer 
frente poco a poco con mucho esfuerzo y sacrificio. Lo primero que va
mos a hacer es solicitar una auditoria, no porque pensemos en irregulari
dades, sino para saber qué es lo que ha conducido a esta lamentable si
tuación en un pueblo que cuenta con un presupuesto de 400 millones de 
pesetas.
•  ¿El turismo rural se va a convertir en una de las apuestas de esta 
legislatura?
Sí, vamos a potenciar el turismo rural y de naturaleza. El potencial que tie
nen Los Navalucillos en ese sentido es impresionante. No hay que olvidar

Enrique Molina
ALCALDE DE 
LOS NAVALUCILLOS

“ESTAMOS ILUSIONADOS CON 
LAS FIESTAS Y ESPERAMOS MÁS 
GENTE QUE EL AÑO PASADO”
•  ¿Cómo se presentan las fiestas?
Estamos muy ilusionados porque los actos y la programa
ción previa a las fiestas propiamente dichas -que comenza
rán el 5 de septiembre- que se han desarrollado durante el 
mes de agosto han congregado a mucha gente, más que en 
años en anteriores. Estamos en unas fechas en las que to
davía hay mucha gente de vacaciones y esperamos que 
acudan masivamente a los distintos actos programados.
•  ¿Qué actos destacaría del programa elaborado para 
este año?
Creo que es un programa muy completo, variado y para to
dos los públicos. Ahí están las verbenas con grupos de mu
cha calidad, la zona dedicada a los más jóvenes, con disco
teca y chiringuitos dirigidos a ellos, o las actividades desti
nadas a los niños. Cada acto suele contar con muy buena 
aceptación, tanto los lúdicos como las verbenas o la pólvora 
como los diversos actos litúrgicos en honor de la Virgen. El 
único problema con el que nos hemos encontrado es el del 
presupuesto, ya que en las arcas municipales sólo había cin
co millones de pesetas para estas fiestas mientras que el 
año pasado se destinaron 12, habrá que hacer un esfuerzo 
para completar ese presupuesto.

que este municipio, que es el octavo más extenso de España, 
aporta buena parte de su territorio al Parque Nacional de 
Cabañeros y que nuestras sierras encierran una riqueza natu
ral impresionante; con esa tarjeta de visita ahora hay que po
ner en marcha mecanismos para atraer turismo rural, desarro
llar infraestructuras de comunicación, casas rurales, albergues 
y todo lo que contribuya a hacer del turismo una fuente de ri
queza y de desarrollo sostenible. Lo que no se entiende es que 
Los Navalucillos tengan hoy sólo los tres plazas hoteleras.
•  ¿Qué otros proyectos tienen previsto acometer?
Vamos a continuar con el desarrollo del polígono industrial 
mejorando su gestión y reorientándolo. Queremos construir 
un centro médico adecuado para las necesidades y dimen
siones del municipio, pretendemos llevar a cabo mejoras en 
las comunicaciones viarias y, en definitiva, políticas y pro
yectos que contribuyan al desarrollo social y económico de 
la localidad.

¡ft.

ecos» 38
José Florencio Moreno • Foto: José Peña

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #432, 29/8/2003.



honor

'■ ,* '  » , jty* ' i^ 'v  ^  t.^

* V  '  ”  - " V  : \  - S , v ¿  « K

J j f s  • * . .  ^ ' V -  - '  * *

r r
' / *  — , •« -. * r > '  . -  ' • .  % !• ; ¿ .  • « > ,* • iC\. V  m»i>í ■ . ? ■ ■* y ’fif, -a

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #432, 29/8/2003.



Antonio Orozco será el plato fuerte de las 
Ferias y Fiestas de la localidad.

ANTONIO OROZCO, 
“ PLATO FUERTE” 
DE LAS FIESTAS
La actuación del cantante catalán 
Antonio Orozco, programada para el 
viernes 29 de agosto a las 11 de la no
che, será el plato fuerte de las Ferias y 
Fiestas de Sonseca en honor de la 
Virgen de los Remedios, que se prolon
garán desde el 7 al 11 de septiembre. El 
enorme éxito alcanzado por el composi
tor de Hospitalet de Llobregat, con su úl
timo álbum titulado "Semilla del Silencio” 
asegura el lleno absoluto en la plaza de 
toros. Las entradas ya están a la venta a 
un precio de 10 euros en la venta por an
ticipado y 12 en taquilla.

El área de festejos que dirige el propio 
alcalde, Juan Francisco Martín, ha pro
yectado otros actos que tendrán lugar 
estos días festivos. El 6 de septiembre 
está previsto el tradicional pregón que 
correrá a cargo de Rosario Gil Álvarez, 
doctora en Ciencias Biológicas y antigua 
investigadora del CSIC que se dirigirá a 
sus paisanos y dará paso al habitual es
pectáculo de fuegos artificiales que mar
cará el inicio de las fiestas.

Durante estos días los amantes del to
ro podrán disfrutar de dos festejos tauri
nos previstos para los días 9 y 10 de sep
tiembre, así como de un encierro de va
quillas. Por las noches varias orquestas 
amenizarán las veladas de los sonseca- 

s.
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Como sucede con otros municipios de la 
provincia, Sonseca cuenta con una curiosa 
y arraigada tradición que en su caso se 
manifiesta con motivo de las fiestas patro
nales en honor de la Virgen de los 
Remedios, cuya imagen es custodiada du
rante las procesiones y actos religiosos por 
una guardia de honor denominada 
Compañía de Alabarderos, perfectamente 
jerarquizada, que se renueva cada dos 
años.

En este sentido, uno de los protocolos 
más llamativos e inundados de devoción es 
el llamado baile de la bandera, efectuado 
por el alférez y el ayudante de la Compañía 
de Alabarderos. Esta preciada tela luce una 
imagen de la patrona sobre los colores de

da de actos, inicia también una jornada en 
la que su inseparable estandarte gira sobre 
las “cuatro caras” de la Compañía hasta 
proyectar 20.000 recorridos, dispersos en 
las 18 ocasiones que la bandera es “pase
ada” en menos de ocho horas. Dieciséis 
movimientos por cada brazo antes del

LA BANDERA REALIZA 
20.000 RECORRIDOS 
DURANTE LOS MÁS 
DE 15 DÍAS EN LOS 
QUE ES “BAILADA”

ecos

ecos

la enseña de España, y dispone además 
de diversos elementos ornamentales.

Siete minutos y cuarenta segundos. Este 
es el tiempo que emplea el alférez en rea
lizar el baile de la bandera. Un tiempo du
rante el cual ese símbolo mágico serpentea 
en el aire 1.088 veces y donde apenas si 
hay huecos para la improvisación. Cuando 
el día 28 de agosto, festividad de San 
Agustín, el Alférez realiza su primera reve
rencia ante el bastón y el junco de la 
Compañía de Alabarderos, sumergiéndose 
así en una frenética pero inolvidable agen

aplaudido “chasquido”, que delimita las se
cuencias de este organizado baile; 272 tra
yectos cromáticos por cada “cara” ...

En suma, todo un ejercicio de aprendiza
je y sacrificio tan emotivo como espectacu
lar, que este año volverá a repetirse en las 
calles, plazas y templos de Sonseca desde 
el 27 de agosto hasta el próximo 14 de sep
tiembre, en unas Ferias y Fiestas que han 
sido preparadas con sumo esmero por el 
alcalde y responsable del área de Festejos 
del Ayuntamiento de Sonseca, Juan 
Francisco Martín Ayuso.

El alcalde, Juan Francisco Martín, es también el concejal de Festejos.

EL ESPECTACULAR 
“BAILE DE LA BANDERA”
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MASIVO SEGUIMIENTO CULTURAL
DE LA XI SEMANA DE TEATRO

Escena de la representación de la obra “Ataque verbal”, 
un montaje humorístico con guión de Miguel Albaladejo 

y  Elvira Lindo en una línea desenfadada.

La compañía madrileña “Peineta 
Producciones” fue la encargada de 
poner el punto y final a la XI Semana 
de Teatro de Sonseca con la repre
sentación de la obra “Ataque verbal” , 
un montaje humorístico que ha sido 
elaborado por los prestigiosos guio
nistas Miguel Albaladejo y Elvira 
Lindo y mantiene la línea desenfa
dada y mordaz que ha manifestado 
este festival.

Esta agrupación nos presenta un 
texto adaptado del guión cinemato
gráfico del mismo nombre compues
to por diferentes historias encadena
das entre sí tangencialmente que 
abordan, mediante una interpreta
ción naturalista y cercana al público, 
asuntos como la incomunicación en 
las relaciones humanas.

Con esta función se cierra una edi
ción de la Semana de Teatro que, or
ganizada desde la Concejalía de 
Cultura en colaboración con el 
Grupo de Teatro Arlequín de

EL GRUPO DE 
TEATRO ARLEQUÍN, 
DE SONSECA, 
COLABORÓ EN 
LA ORGANIZACIÓN
Sonseca, ha contado con el segui
miento masivo de los aficionados al 
arte dramático de la localidad. No en 
vano las obras han cosechado un 
gran éxito de público.

ecos
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Felices
Sonseca 2003

SERVICIO

Gasóleo a Domicilio
Telfs. 925 382 149

Ctra. Navahermosa, km. 45 
45100 Sonseca (Toledo) 

Fax 925 383 188

T H a w p u m u

LIMPIEZA CON CHORRO DE ARENA 
Piedra, Puertas de madera y  hierro, Muebles rústicos, Fachadas, 
Sacar veta, Pintadas, Hierros, Piscinas, Bañeras, efa

Kl.\ KST IMII VI OS CON 
I IBU \ 1)1 \ IDKIO

I’isiiiuis. depósitos, telTÜ/US, fie.

DECORACION
Interiores \ l.\teriores 
puertas \ empóllenos, 

espeeialidad en mobiliario rústico

Ctra. Casalgoráo, 7-Té(J7ai925383031 - Móvil637513563- 45100S09{$TjCA (Toledo)

CEÑIDO DE FISIOTERAPIA 
Y SALUD

■Gabinete de Traumatología 
• Médicos especialistas en Cirugía de pie y tobillo
■ Unidad de Radiografías
■ Fisioterapia
■ Gimnasio de rehabilitación

(/ , Toledo, 8 
TH./Fix: 925 38 15 6 2 - SONSECA

O P T I C A

GAROLEMT
GAFAS GRADUADAS - LENTES DE CONTACTO - AUDIFONOS

C/. Remedios, 1 
Telf.: 925 38 10 79 
SONSECA (Toledo)

Fuente del Moro, 4 
Telf.: 925 25 21 24 

TOLEDO

C/. Alberche,50 
Telf.: 925 23 27 06 

TOLEDO

TALLERES V I M A C A R ,  S.L.L.

M E C A N IC A ,  C H A P A  Y P IN TU R A

m C/. PR O G R E S O , 10 - 45100 SO N SEC A  (Toledo) _
TELF. 925 38 29 59 - FAX: 925 38 04 71

IDOMOUI® SOOAíU 
C/CASTAÑAR. 9

CNQ.BL, CORDEL,S/N 
SONSECA(Toledo)

RECOGIDA V COMERCIALIZACION 
DE VIRUTAS V LEÑAS HARA SU 
POSTERIOR RECICLADO

iMUTÁS 

^ASTILLA*SIL

3 8  2 ®  $ ©

Celestino Martín - Materiales 
de construcción

- Pavimentos 
de gres

- Azulejos

- Transportes 
y Grúa

Almacén y exposición: Ctra Madrid-Ciudad Real, Km. 94,600 45100 SONSECA 
Tfno.: 925 38 02 40 Particular: 925 38 05 48 Móvil: 667 41 48 67

CICiOS M flA TIN C Z
V€NT8 V REPARACION 
TODAS LAS MARCAS
Motos, bicicletas, 

recambios y accesorios
C/ Mayor, 49 Tfno.: 925 380 501 

45100 SONSECA (Toledo)
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sonseca
la provinc¡a*terias y fiestas

El sector textil es uno de los más importantes 
de la localidad.

Sonseca es un municipio cuya economía se basa 
en la actividad eminentemente industrial. La fabri
cación de muebles de madera, las empresas del 
textil y la elaboración de mazapán son sus tres pi
lares más importantes, pero no podemos olvidar
nos del sector Servicios, en el que el comercio y 
la hostelería juegan un papel primordial dentro de 
la economía local.

La actividad productiva de Sonseca se confor
ma en torno a empresas en las que predominan 
las pymes que, generalmente, eligen como forma 
jurídica de organización la de la Sociedad 
Limitada, según los datos facilitados a ECOS por 
la delegación de Fedeto (Federación Empresarial 
Toledana) en esta localidad. Afirma esta misma 
fuente que es muy importante también la presen
cia de los profesionales autónomos entre los ne
gocios sonsecanos.

A los empresarios de este pujante municipio to
ledano les preocupan las ordenanzas fiscales y 
están interesados en abrirse a los mercados exte
riores además de en prevenir los riesgos labora
les de sus trabajadores, a tenor de las consultas 
que llegan a la Federación. Las ayudas a la mejo
ra de sus negocio o las consultas contractuales 
son asuntos igualmente preocupantes para este 
colectivo.

ecos • Foto: Rebeca Arango

UN M UNICIPIO  
DEDICADO 
A LA ACTIV IDAD 
INDUSTRIAL
LAS EMPRESAS DE LA MADERA,
EL TEXTIL Y EL MAZAPÁN SON PILARES 
BÁSICOS DE LA ECONOMÍA LOCAL

BARBERO
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

A zuIej'os, C eneFas Rústícas, 

BaIcIosas cIe Barro, 

Pavímentos <Je G res, PorceIánícos, 

Pavímentos Rústicos, Terrazos, 

M ueIdIes (Je Baño y Saneaiviíentos, 
G r íFerías y A ccesoríos (Je Baño , 

HidROMASAjEs y C aIdínas dE DucFtA,

|j\dR¡lloS RÚSTÍCOS, ÍEjAS ENVEjECidAS, 

PÍEdRAS y PÍZARRAS, VíqAS, BoVEdillAS, 

BaIaustres, C eIosías, A ísIantes etc. . .

TODO PARA CONSTRUIR O REFORMAR 
SU VIVIENDA, LOCAL, CHALET

AVDA. REYES CATÓLICOS, 39 (Frente a Gasolinera) 
Teléfonos: 925 38 00 14 - 925 39 55 10 

SONSECA (Toledo)
www.pedrobarbero.com
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Más de 100 personas utilizan a diario las instalaciones.

LA BIBLIOTECA REGISTRA 
100 USUARIOS DIARIOS

La nueva biblioteca municipal, situada en el palacio de Pedro I, es el lu
gar preferido por los estudiantes de Torrijos en la época estival. Las bue
nas infraestructuras unido a la perfecta climatización del lugar hacen que 
este centro cultural sea visitado por cerca de un centenar de personas to
dos los días. Su horario, para todos aquellos que lo desconozcan, es de 
nueve y media a una y media, en horario de mañana; y de cuatro y me
dia a ocho de la tarde.

Según los responsables del centro durante el mes de agosto se han 
visto incrementado las visitas de los jóvenes que utilizan estas depen
dencias como lugar de estudio y consulta porque rezuma ambiente de es
tudio y porque ofrece la posibilidad de realizar trabajos en grupo.

No sólo las dependencias son utilizadas por los estudiantes en gene
ral, también son muchos los escolares y adultos que llegan al lugar para 
leer o para utilizar la sala de informática, que dispone de 10 ordenadores 
de última generación. Con la puesta en funcionamiento de la nueva 
Biblioteca Municipal, que meses atrás fue inaugurada por el presidente 
regional, José Bono, el Ayuntamiento mantiene una importante oferta 
educativa. No en vano se realizan una media de 60 préstamos diarios.

ecos

ecos « l a  provincia

DE FIESTA

29 de agosto 2003

torrijos

LLEGA “SAN 
GIL” CARGADO

les
DEL 30 AGOSTO AL l SEPTIEMBRE

Durante este fin de semana, Torrijos 
celebrará sus fiestas patronales en 
honor de San Gil, patrón de la locali
dad. A pesar de los esfuerzos que en 
los últimos años viene realizando el 
Ayuntamiento, lo cierto es que son 
muy pocas las poblaciones que cele
bran a su patrón de forma tan fugaz.

Para el sábado, día 30, está previs
to el X Trofeo de Natación San Gil que 
organiza el Club Natación Torrijos en 
la piscina municipal. Por la noche, la 
Orquesta Melody será la encargada 
de amenizar la verbena gratuita que 
tendrá lugar en la plaza de toros.

Ya el domingo, a las once de la no
che, comenzará una nueva verbena 
en la que tendrá lugar la elección de 
la reina y damas de honor de las fies
tas de La Sementera 2003. En este 
caso la entrada tendrá un coste de 
dos euros con derecho a una consu
mición. Para el lunes, día 1 de sep
tiembre, se oficiará la eucaristía con
celebrada en la Colegiata. Será a las 
once y media de la mañana. 
Posteriormente San Gil recorrerá en 
procesión las calles del entorno del 
templo. Para los más pequeños de la 
casa el Grupo Sonrisas ofrecerá un 
espectáculo infantil.
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orgaz

EL GRUPO POPULAR PIDE LA DIMISIÓN 
DEL ALCALDE, LUCAS SÁNCHEZ
El Grupo Popular en el Ayuntamiento de Orgaz ha pedido la dimisión del alcalde de la locali
dad, el socialista Lucas Sánchez, porque entiende que el equipo de gobierno no resuelve “el 
tema de la inseguridad ciudadana” y “engaña a los orgaceños”. Los “populares” han vuelto a 
pedir la creación de más plazas de policías locales, “las necesarias para que el servicio esté 
cubierto durante las 24 horas del día”, y han reclamado la creación de una Junta Local de 
Seguridad, así como dialogar con los policías locales para conocer sus necesidades.

•  illescas

CASI UN CENTENAR DE NUEVAS 
VIVIENDAS PARA EL CASCO

•  carreteras
MÁS DE UN 
MILLÓN PARA 
MEJORAR LA 
SEGURIDAD VIAL
Varias localidades de la provincia se 
van a beneficiar de las últimas inversio
nes aprobadas por el Gobierno regional 
para la mejora de la seguridad vial en 
algunas carreteras. El proyecto más 
destacado, ya publicado en el Diario 
Oficial de la región, es la adjudicación 
de las obras de mejora de la carretera 
CM-4009, en el tramo que conecta la lo
calidad de Novés con Torrijos. En la re
alización de estos trabajos, que tendrán 
un plazo de ejecución de 10 meses, la 
Consejería de Obras Públicas invertirá
974.000 euros. También se han adjudi
cado las obras que mejorarán la seguri
dad vial en otras cuatro carreteras. 
Estas obras se llevarán a cabo sobre la 
intersección de la CM-4001 con la CM- 
4004, en Añover de Tajo; el cruce de la 
CM-4010 con la TO-4221-V, a la altura 
de Esquivias; en la CM-401 (Toledo- 
Alcaudete de la Jara) en Guadamur y la 
conexión de la CM-410 (Menasalbas- 
Quintanar) con la CM-4017 (Mora- 
Horcajo de los Montes).

madridejos
PLENO PARA DEBATIR LOS SUELDOS PÚBLICOS
El Ayuntamiento de la localidad de 
Madridejos ha celebrado un Pleno 
Extraordinario en el que se han debatido, y 
aprobado con los votos a favor de todos los 
concejales, la propuesta de la Alcaldía sobre 
las liberaciones de los miembros de la 
Corporación municipal y la aceptación de la 
subvención concedida por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha con

cargo al Fondo de Acción Especial.
Por otra parte, el sábado 16 se celebró en 

la localidad madridejense el primer 
Campeonato de Mus, juego al que hay mu
cha afición. En el torneo, con premios de 120, 
60 y 30 euros para los tres primeros clasifi
cados, han participado 19 parejas siendo la 
ganadora la compuesta por Dimas López 
Rosell y Vicente Camuñas Fernández.

responsable de Urbanismo considera que 
Illescas se están convirtiendo en un atractivo 
para muchos ciudadanos de otras localidades 
toledanas, también para los que proceden de 
la Comunidad de Madrid.

Además de las viviendas de nueva crea
ción, estas actuaciones particulares están 
permitiendo una renovación de los edificios 
del municipio, con la paulatina desaparición 
de inmuebles en ruina o de solares que están 
causando problemas de salubridad. En algu
nos casos, son los propietarios de los edifi
cios o solares los que aportan los mismos a 
cambio de obtener algunas de las viviendas 
resultantes, mientras que en otros casos se 
opta por vender a precios que rondan los 
1.803 euros el m \

Actualmente, el municipio de Illescas trami
ta proyectos de nuevas construcciones resi
denciales que implican la edificación de 3.500 
viviendas, tanto unifamiliares como en blo
ques en los nuevos ensanches del casco y en 
la urbanización “Señorío de Illescas”.

Un total de doce proyectos de edificación de 
nuevas viviendas se están ejecutando en el 
casco urbano de Illescas con casi 100 nuevas 
casas que engrasan la oferta inmobiliaria de 
la localidad, según informa Efe.

Estas actuaciones de particulares y empre
sas ponen de manifiesto el atractivo que su
pone construir dentro del casco urbano, lo 
que implica “mantener una población en la al
mendra central y evitar que la misma se con
vierta sólo en lugar de actividad comercial o 
empresarial” , señalaba el concejal de 
Urbanismo ¡llescano, Pedro Caballero. El
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29 de agosto 2003

SAN BARTOLOME, 
FESTEJADO 
POR TODOS

Durante estos días la pequeña localidad de 
Hormigos celebra sus fiestas patronales en 
honor de San Bartolomé. En la tarde del 
pasado domingo, día 24, tuvo lugar la pro
cesión que recorrió las principales calles 
de la localidad, donde los vecinos dejaron 
constancia de su veneración por el patrón 
acompañándolo en masa.

También participaron las reinas y damas 
de las fiestas. En la edición 2003 han re
sultado elegidas Azahoar Benegas, como 
reina, y Silvia Barrera y Sandra Gutiérrez 
como damas de honor. El alcalde de este 
municipio, Basilio Damián Solórzano, 
junto con el resto de la corporación han 
confeccionado un programa de actos para 
esta fiesta muy participativo, lo que se de
muestra jornada tras jornada con la asis
tencia de los hormigueños en las fiestas de 
su localidad.

DIAS DE DIVERSION POR LA PURISIMA
La misa por los hermanos difuntos de la 
Hermandad de la Purísima Concepción y la subida 
de la Virgen a la ermita, el sábado 30, a las siete 
de la tarde, son los últimos actos de las fiestas 
grandes que los maganos celebran cada agosto y 
que este año han contado con una gran participa
ción al coincidir la festividad de la Concepción con 
el fin de semana. El desfile de disfraces, celebrado 
el miércoles 20, volvió a poner de manifiesto el in
genio de sus participantes, como puede verse en 
la imagen.

•  hormigos QUINTANAR, UNAS FIESTAS 
MUY PARTICIPATIVAS
Entre los días 14 a 19 de agosto se han celebrado en Quintanar de la Orden, las Ferias 
y Fiestas en honor de la Virgen de la Piedad. En esta ocasión tanto las celebraciones 
como el culto que se han rendido a la patraña de la localidad han sido organizados por 
Piedad Esquinas Ochoa, primera mujer Mayordomo de la historia.

•  magan
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Los actos religiosos, culturales, lúdicos y deportivos se fueron sucediendo 
con una gran aceptación entre los vecinos de la localidad. El programa orga
nizado desde el Ayuntamiento ha dado satisfacción a todas las edades, co
mo lo demuestra el hecho de que además de los diferentes actos encamina
dos a los jóvenes (Vídeo Games Party, Parques y Talleres Infantiles o Fiesta 
Dance Joven), se ha celebrado una jornada exclusivamente dedicada a los 
mayores, el día 19 de agosto, denominado Día de Nuestros Mayores, último 
de la Feria y en el que todos los actos, estuvieron encaminados a que éstos 
disfrutasen de un día completo de felicidad. En esa jornada la Reina y Damas 
de Honor de las Fiestas, en compañía del equipo de Gobierno al completo vi
sitaron la Residencia de Ancianos Nuestra Señora de la Piedad, donde en
tregaron trofeos de diversos concursos celebrados en la misma y bailaron 
con los ancianos residentes, trasladándose posteriormente al Asilo, donde 
igualmente y en compañía de la Banda de Música, acompañaron a los an
cianos del mismo.

Estas Fiestas, pueden considerarse las de la participación y la colabora
ción, ya que los distintos eventos que se han venido desarrollando, han sido

MUCHO PÚBLICO EN LOS CONCIERTOS 
DE SERGIO DALMA, HOMBRES G 
Y EN EL HOMENAJE A LOS MAYORES
seguidos multitudinariamente por vecinos y visitantes. Así, al concierto de 
Sergio Dalma asistieron unas 2.500 personas, al de Hombres G cerca de 
3.500, en la fiesta que se celebró en honor a los Mayores se repartieron unos
1.000 bocadillos y refrescos entre los participantes y hubo una asistencia to
tal de unas 1.500 personas, y en la cena de Gala celebrada el primer día de 
Fiestas, organizada por el Ayuntamiento y servida por los Salones San 
Roque de Villanueva de Alcardete, hubo unos 600 comensales en total.

añover de tajo

DIANA Y TOROS, 
PROTAGONISTAS EN 
LOS DÍAS DEL PATRÓN

El director de la Escuela Municipal de Añover de Tajo, 
Enrique Sánchez, fue el encargado de pronunciar el pre
gón inaugural de las fiestas grandes del municipio en ho
nor a San Bartolomé, el sábado 23. Ese mismo día, vís
pera del patrón, también tenía lugar el tradicional desfile 
de carrozas, que contó con una participación masiva. La 
diana matinal del domingo, festividad del santo, que partió 
a las siete y media de la mañana de la Plaza de España y 
recorrió las calles de la localidad; y los cotizados festejos 
taurinos, que han vuelto a despertar la expectación de un 
municipio entendido en la materia, son dos de las notas 
más destacadas de estas fiestas grandes, que se cerra
ban el jueves 28 con la degustación de carne de novillo pa
ra todo el pueblo y baile hasta la madrugada. Los jóvenes 
han vuelto a tener un papel protagonista.

MÚSICA, TOROS, MAGIA 
Y FUEGOS ARTIFICIALES
Caldereta con cerveza, baile y traca fin de fiestas ponían, la madrugada del 
domingo 17, el broche a las fiestas patronales de Quismondo, en honor de 
Nuestra Señora de la Asunción y San Roque, que daban comienzo el fin de 
semana anterior con el XXVII Campeonato de Galgos en campo con Liebre 
Mecánica. Música, toros, magia y fuegos artificiales hicieron las delicias de 
pequeños y mayores quismondanos, que estos días han recibido la visita de 
parientes y vecinos de los pueblos limítrofes que vuelven, religiosamente, 
cada año. Juntos han disfrutado de las orquestas “Boomerang”, “Minerva” y 
“Guantánamo”, que las noches clave, las del jueves 14, el viernes 15 y el sá
bado 16, respectivamente, amenizaron la velada.

quismondo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #432, 29/8/2003.



29 de agosto 2003 ecos economía

LA VENDIMIA SE HA 
INICIADO 10 DIAS ANTES

EN LAS VARIEDADES CENCIBEL Y TEMPRANILLO
“No es anormal pero tampoco frecuente” se
gún afirma Fernando Villena, presidente de la 
organización agraria Asaja, pero lo cierto es 
que la vendimia se ha adelantado este año al
rededor de 10 días en Castilla-La Mancha co
mo consecuencia de la ola de calor que ha 
mantenido a España y Europa con temperatu
ras máximas históricas. No había sido necesa
rio este adelanto desde el año 1995, año de 
tortísimo calor también y elevadas temperatu
ras que hicieron madurar la uva antes de su 
tiempo.

Así las cosas, la recogida ha comenzado ya 
en muchas bodegas de Quintanar de la Orden, 
Valdepeñas o Tomelloso. Antes de que acabe 
el mes de agosto las tolvas de las bodegas y 
cooperativas castellano-manchegas estarán 
trabajando a pleno rendimiento. ¿Cuál es la 
consecuencia inmediata? podríamos pregun
tarnos. Los expertos como Villena afirman que 
el calor podría mermar la cosecha, probable
mente, pero no la calidad de la misma. La con
sejera de Agricultura, Mercedes Gómez, se 
atrevió a anunciar, incluso, una campaña de 
vino de alta calidad cuyas estimaciones se cal
culan entre 19 y 20 millones de hectolitros en 
toda la comunidad autónoma. Una alta calidad 
que la consejera generalizó para todas las de
nominaciones de origen. Mercedes Gómez 
precisó que las altas temperaturas de los últi
mos meses han reducido las previsiones que 
existían antes del verano y que preveían una 
gran producción “porque no han existido los 
problemas sanitarios del año pasado”.

Mercedes Gómez y Gregorio Martín Zarco atienden a los medios de comu
nicación al final de la reunión que mantuvieron esta semana consejera y 

consejos reguladores de las denominaciones de origen de la región.

500 CASTELLANO-MANCHEGOS
f  t

RECOGERÁN UVA EN FRANCIA
Medio millar de castellano-manchegos formarán parte de los cerca de
14.000 trabajadores españoles que se desplazarán este año a la vendi
mia francesa, según las previsiones de la Federación Agroalimentaria de 
UGT que estima una reducción de unos 1.000 trabajadores en relación a 
las últimas campañas.

Los trabajadores irán principalmente al sur de Francia y a la zona de 
Burdeos y agregó que el salario, a falta de conocer los convenios colec
tivos no podrán ser inferiores al salario mínimo interprofesional que es de 
7,19 euros la hora, por lo que un trabajador percibirá de media unos 
1.500 euros.
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LA OLA DE CALOR DE ESTE VERANO MEJORARÁ LA 
CALIDAD DE LOS VINOS, PERO TAMBIÉN REDUCIRÁ LAS 
COSECHAS PREVISTAS POR LOS CONSEJOS REGULADORES

Villena no era tan optimista y mani
festaba a esta revista que, en cual
quier caso, “esta no será la cosecha 
del siglo”. Sí se manifestaba mucho 
más preocupado por las tormentas de 
los últimos días. El granizo, que por el 
momento parece que ha desapareci
do, sí podría deteriorar la uva y, por lo 
tanto, afectar negativamente a la cali
dad del vino.

A pesar del adelanto en el inicio de la 
vendimia, esta circunstancia no parece 
ser un motivo de preocupación para el 
mundo agrario puesto que no afectará

CASTILLA-LA 
MANCHA 
COSECHARÁ 
UNOS 20 MILLONES 
DE HECTOLITROS 
DE VINO ESTE AÑO
a la cosecha. Al contrario que otros 
cultivos, como los cereales, donde sí 
se puede ver mermada la producción.

UN BUEN D.O. LA MANCHA
A la vista de los datos facilitados por la 
Denominación de Origen La Mancha 
se podría afirmar que la cosecha 2003 
va a ser de una excelente calidad “por 
la abundancia de horas de sol y la 
inexistencia de enfermedades”, mien
tras que se puede calificar de normal 
cuantitativamente hablando, según los 
datos de este Consejo Regulador, que 
cifra el retroceso frente a las expectati
vas entre un 15 y un 20 por 100. La 
culpa la tiene el calor de la primavera y 
de los meses de julio y agosto, pero el 
hecho de que no se hayan producido 
heladas a destiempo o pedrisco favo
recerá la calidad el fruto.

La vendimia ha comenzado ya en 
las viñas de este Consejo Regulador 
en las variedades tempranas, como 
cencibel o tempranillo, mientras que 
hasta la segunda o tercera semana del 
mes de septiembre no se iniciará en 
las tardías como el airón.

Prado Arriero 
Fotos: R. Arango y R. Calero

Los presidentes de los consejos reguladores 
de las denominaciones de origen de vino de 
Castilla-La Mancha se han reunido esta se
mana con la consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, para realizar un análisis 
de la próxima vendimia y repasar los pro
yectos normativos para desarrollar la Ley re
gional de la Viña y el Vino.

Entre los temas tratados en este encuen
tro la titular de Agricultura citó la aplicación 
de la tasa vitícola y la creación de una fun
dación destinada a la promoción del vino. 
“Nos preocupa, y también a las denomina
ciones de origen, que el registro vitícola se 
pueda consultar a través de internet y sirva 
para realizar controles en coordinación con 
esta Administración”, declaró en relación 
con otra de las iniciativas de su departa
mento.

El presidente de la Denominación de 
Origen La Mancha, Gregorio Martín Zarco,
-quien actuó como portavoz de todos los 
consejos reguladores ante los medios de co
municación- subrayó la colaboración entre 
las partes en el desarrollo de la política viti
vinícola y aludió a la necesidad de “impulsar 
el reglamento de la Ley de la Viña y el Vino 
como instrumento útil para la vitivinicultura

regional”.
A la reunión asistieron los presidentes de 

las Denominaciones de Origen de La 
Mancha, citado anteriormente; de

MARTÍN ZARCO: “LA 
LEY DEBE SER UN 
INSTRUMENTO ÚTIL 
PARA EL SECTOR”
Valdepeñas, Fernando Prieto; de Almansa, 
Juan Pablo Bonete; de Méntrida, Juan 
Alonso Cuesta; de Manchuela, Ángel 
Navarro; de Jumilla, Celestino 
Ballesteros; de Mondéjar, Eusebio 
Mariscal; y la presidenta del Consejo 
Regulador de Ribera del Júcar, Rosa María 
Chazarra.

Sobre los efectos de la ola de calor, la 
consejera consideró prematuro adelantar ci
fras hasta que se finalice un estudio encar
gado a los servicios técnicos de esta admi
nistración pero precisó que “no es una situa
ción catastrófica” porque Castilla-La 
Mancha tiene un tipo de agricultura en la 
que predomina el secano.

•  consejos reguladores

LA LEY DE LA VIÑA Y EL VINO, EJE 
DE LA REUNIÓN CON GÓMEZ
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“EL ÉXITO DE UN NEGOCIO ES TRABAJO 
Y PERSPECTIVA EMPRESARIAL”

Miguel Ángel Alonso
CONSEJERO DELEGADO DE 
PREFABRICADOS CALDERÓN

“ QUIEN NO TENGA SUEÑOS POR 
CONSEGUIR ES QUE HA PERDIDO 
EL INTERÉS POR LA VIDA”
•  ¿Es ésta la vocación de su vida o tiene algún negocio frus
trado?
Creo que la vocación se va fraguando a medida que avanza la vida. 
El hecho de que te vayan saliendo bien las cosas en tu negocio te ani
ma mucho y consigue que vaya gustándote lo que haces,
•  ¿Le queda algún sueño por conseguir?
Ufff!, muchos. A quien no le queden sueños por conseguir es que ha 
perdido el interés por la vida. En mi cabeza tengo un proyecto ideal de 
fábrica y es el que me gustaría ver plasmado, para eso trabajo. Por 
ejemplo, ahora estamos instalando una maquinaria nueva que nos 
permitirá abrirnos un mercado de productos nuevos que todavía no es
tá implantado en la zona centro, como es el caso de un tipo de ado
quines que se utiliza mucho en las urbanizaciones del Levante.
•  ¿Qué es más segura, la construcción tradicional o la que su em
presa produce?
La que está bien hecha. Hay edificios tradicionales demostradísimos 
porque un buen hacer consigue grandes edificaciones. Bien es cierto 
que técnicamente se están consiguiendo mejores cosas que antes pe
ro es necesario hacerlo bien. La arquitectura griega podría ser un buen 
ejemplo de buen hacer tradicional, lo mismo que las “torres gemelas” 
(Nueva York) de edificación moderna. Fueron todo un símbolo.
•  ¿Qué le piden sus clientes, más seguridad o mejor precio?
En principio precio pero en las obras se exige mucha seguridad. 
Muchas soluciones constructivas modernas se desechan en favor de 
la seguridad.

Factura seis millones y medio de euros al año, tiene 50 trabajadores y a su ne
gocio, Prefabricados Calderón, le acaban de conceder el certificado de calidad 
ISO 9000. Este arquitecto de 42 años, casado y con cuatro hijos “heredó” la 
empresa de su familia política. Hoy ha conseguido llevarla a lo más alto.
•  ¿Cuándo supo que lo suyo eran las estructuras?
Soy arquitecto y, por lo tanto, estaba ligado a este negocio. Comencé a cono
cerlo en 1989 pero no fue hasta 1997 cuando, por distintas circunstancias, me 
hice cargo de él. Mi interés viene, por tanto, desde mi época de estudiante.
•  ¿Se le ha caído alguna edificación?
Entera no. Alguna parte sí, aunque afortunadamente no hubo ningún proble
ma. Tengo que decir que fue un fallo humano no de la estructura, pero cuan
do se manejan infraestructuras de cierta envergadura a veces ocurren este ti
po de eventualidades.
•  ¿Cuál es esa obra de la que se siente más orgulloso?
Ciertas obras que haces son muy simbólicas. Ahora estamos haciendo un

ayuntamiento que ha diseñado un famoso arquitecto. 
Incorpora innovadoras soluciones, por eso pones ‘toda la 
carne en el asador”. Hace poco hicimos un hotel que in
cluía soluciones bioclimáticas que me gustan. Esto es lo 
que llamamos edificación sostenible.
•  ¿Su negocio le ha dado más alegrías o más penas? 
Más alegrías, bastantes más. Al menos me divierte lo que 
hago. Lo cierto es que hemos realizado inversiones que 
han ido dando sus frutos, como la consecución de la nor
ma ISO 9000 de calidad.
•  ¿Hay algún secreto para conseguir el éxito en los 
negocios?
Trabajo y perspectiva. Trabajo porque hay que prestarles 
mucho tiempo y perspectiva para saber por dónde van las 
tendencias en tu actividad empresarial.

Prado Arriero • Foto: Antonio Mancera
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VALPARAISO
Proyectandofuturo

Creando
ciudad

Nuevos horizontes

El escenario de tus sueños

Espacios que comunican

Con ideas y estilo propios

Calidad y diseño en perfecta armonía

I
A

Una casa única creada para ti.

OFICINAS CENTRALES: C uesta de  C arlos V. n 9. I (Edif. Alcázar). 45001 TOLEDO.
Teléf.: 925 21 59 70 - Fax 925 21 57 93. - e-mail: adm ln is trac ion -repa lsa .com  

INFORMACIÓN Y VENTA: C / Adelfa, m 9 45005 TOLEDO. Teléf. y Fax 925 25 48 00. - e-maikvalparaisoerepalsa.com

REGISTRO MERCANTIL DE TOLEDO al Tomo 173 General 109 de la Sección 3-1 del Libro de Sociedades, Folio 52. Hoja 1975. Inscripción 1". C.I.F.: A-45058666
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clima
GRANIZO EN LA ZONA SUR
Fue en la tarde del pasado día 21 cuando la zona sur de la pro
vincia fue el escenario de una fuerte tormenta de granizo y agua 
que afectó a los términos municipales de Villanueva de 
Alcardete, Quintanar de la Orden, Puebla de Almoradiel, Villa de 
Don Fadrique, Villacañas, Villafranca de los Caballeros y Quero, 
entre otros. La tormenta causó daños en los cultivos de la zona 
afectando principalmente al viñedo. Los bomberos del Parque de 
Villacañas tuvieron que efectuar algunas salidas para achicar 
agua en algunas viviendas y sótanos y retirar árboles caídos.

En este estado quedaron los campos de la zona afectada.

galardón
T0MELL0S0 ELIGE A 
ALEJANDRO CAÑAS 
VIÑADOR DE HONOR
El Ayuntamiento de Tomelloso (Ciudad 
REal) ha concedido el Viñador del Año 
al presidente de la Unión de 
Cooperativas (Ucaman), A lejandro 
Cañas. Cañas recibe el galardón por su 
extensa trayectoria profesional, que ha 
estado dedicada a la agricultura, a la de
fensa y mejora de este sector a su desa
rrollo asociativo. En nombre de los co
lectivos que representa, señaló la enor
me satisfacción que siente al recibir este 
premio: "El Ayuntamiento ha reconocido 
un trabajo que hubiera sido imposible re-
al¡7ar sin la avnrla rln asta an ilina”

ovino

COAG QUIERE QUE SE ADELANTE 
EL DINERO DE EUROPA

COAG-lniciativa Rural de Castilla-La 
Mancha se ha dirigido a la Consejería 
de Agricultura para solicitar que se 
adelanten los pagos de las primas de 
la PAC, en particular de las primas de 
ovino y caprino para aliviar los perjui
cios ocasionados por la sequía a los 
ganaderos.

En el caso de este tipo de ganado 
el período de abono previsto se abrirá 
el 16 de octubre, tal y como establece 
la legislación comunitaria. COAG 
quiere que “como consecuencia de 
las excepcionales circunstancias pro

vocadas por la actual sequía” los co
mités de gestión han autorizado a los 
estados miembros a que adelanten el 
pago de las primas mencionadas pa
ra amortiguar el impacto económico 
de la sequía. El plazo podría iniciarse 
el próximo 1 de septiembre.

COAG asegura que el adelanto de 
las compensaciones se hace espe
cialmente necesario en este sector 
porque la sequía ha traído una menor 
producción y un encarecimiento de 
los costes de alimentación derivados 
de la ausencia de pastos.

Su cosecha  
se pierde...

T* obsequiam os y  ' I  _ _ x  '  co n  osta practica 1 c s l d
tan tranquilo
con los Seguros A grarios  
de C a ja  Rural de To ledo .

silla p U g a b l. •I c o n tra lo r tu  S « tu r o .

v i r

Tu  confianza 
nos hace im portan tes

www.cajarural.com/tolcdo
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turismo
LLEGAN LA MITAD DE VISITAS
Las Asociaciones de Hostelería y Comercio de Artesanía de Toledo, 
integradas en Fedeto aseguran que el turismo en la capital se ha re
ducido en un 50 por 100, contradiciendo las declaraciones del secre
tario de Estado de Comercio y Turismo, Juan Costa, que en los últi
mos días aseguraba que el número de turistas que visitan España se 
ha incrementado en un 2,8 por 100 en el primer semestre del año con 
respecto al mismo período anterior. La Federación se pregunta qué 
pasa en Toledo donde ocurre todo lo contrario.

El sector insta a las administraciones a que colaboren 
en la resolución del problema.

informe

LA ECONOMIA REGIONAL 
MANTIENE EL CRECIMIENTO

Según los datos del Informe de Economía 
Trimestral de Castilla-La Mancha, la eco
nomía regional creció un 2,3 por 100 en el 
primer trimestre de 2003, dos décimas por 
encima del crecimiento nacional.

Esta publicación, que fue presentada re
cientemente por la consejera de Economía 
y Hacienda, María Luisa Araújo, analiza la 
coyuntura económica de esta comunidad 
autónoma para estudiar los aspectos esen
ciales del desarrollo económico regional.

En un contexto en el que la economía 
nacional e internacional atraviesa una eta
pa llena de dudas y incertidumbres, el cre
cimiento castellano-manchego en el primer 
trimestre de 2002 ha sido muy satisfacto
rio. Las estimaciones del Informe apuntan 
un crecimiento del 2,3 por 100 en tasa in
teranual, muy por encima de la zona euro, 
que creció el 0,8 por 100.

El Informe destaca el buen comporta
miento de las ramas agrarias, que siguen

marcando registros positivos, como en 
2002, con un incremento interanual del 2,6 
por 100, las energéticas se incrementan en 
el 2 por 100, la industria en el 1,9 por 100, 
la construcción crece el 3,4 por 100, mien
tras que los servicios de mercado crecen el 
2,6 por 100 y los de no mercado el 5.3 por 
100. En consecuencia, en comparación 
con el resto de España hay que destacar 
que la economía regional está teniendo un 
mejor comportamiento en las ramas prima
rias y terciarias y una evolución similar en 
la industrial.

Por lo que respecta al mercado de traba
jo, prosigue el buen comportamiento del 
estrato femenino castellano-manchego, 
con una importante incorporación al mismo 
que se traduce mayoritariamente en nue
vas ocupaciones. Las mujeres aportan 
2,48 puntos al incremento interanual del ni
vel de activos y 2,10 puntos al crecimiento 
de la ocupación.

•  precios
SUBEN DOS DÉCIMAS LOS 
PRODUCTOS INDUSTRIALES
El índice de Producción Industrial (IPI) aumentó en Castilla-La 
Mancha un 0,2 por 100 durante el pasado mes de julio respecto 
al mismo mes del año anterior. Se trata del menor porcentaje re
gistrado en España durante ese período. Según los datos publi
cados por el INE, el IPI aumentó en todas las comunidades au
tónomas, de manera especial en la Comunidad Valenciana y en 
La Rioja. Junto a esos ascensos los precios industriales crecie
ron también por encima de la media en otras siete regiones.

Los precios industriales subieron en menor porcentaje que en
el resto de España.

ecos «53
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Arriba el nuevo entrenador del CD Toledo, Fernando Calderón, que ha entre 
nado diversos equipos de Tercera División. Sobre estas líneas, el equipo, aú 
compuesto por sólo una docena de jugadores. A la izquierda, los "salvadc 
res" del club: Ramón García Samaranch, Manuel Torre Astilleros, Jua 
Bueno y Ramón García, que recibieron una calurosísima y emotiva ovació 
de la afición blanquiverde.

a*

29 de agosto 2003 e c o s td e p o rte s

Ya no hay dudas. La afición está de manera incon
dicional con el nuevo CD Toledo. En la presentación 
no hubo fuegos artificiales ni demás parafernalia 
colorista porque primó, sobre todo, el sentimiento 
de los que se encontraban en el Salto del Caballo. 
El Toledo ha vuelto, está otra vez en casa y lo 
demás es ahora secundario.

EN LA PRESENTACIÓN 
NO HUBO FUEGOS 
ARTIFICIALES.
PRIMABA,
SOBRE TODO,
EL SENTIMIENTO

Los jugadores y técnicos fueron aplau
didos con ganas, pero la gran ovación de 
la tarde fue para el grupo de empresa
rios cuya tenacidad acabó por doblegar 
la altivez de Francisco Gómez, el diri
gente murciano que pasará a la historia 
como la persona que a punto estuvo de 
acabar con la ilusión de todo un pueblo.

Una atronadora ovación de los más 
de 700 asistentes que sensibilizó a 
unos consejeros que a duras penas 
contuvieron las lágrimas por algo que 
intuían y necesitaban. Ramón García 
Samaranch, el presidente, envolvió 
con una ligera sonrisa lo que sentía 
por dentro: “Es algo increíble y mara
villoso. Gracias a todos por su apoyo”.

A su lado, Juan Bueno, Manuel Torres

EL CONSEJO DEL 
CD TOLEDO GANÓ
SU PRIMER PARTIDO
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poraciones en los próximos dias. Abajo, una imagen de la afición durante 
el acto de presentación.

Sobre estas líneas, Jorge Campos, Pruden y Cuartero, tres de los jugado 
res más destacados de la todavía corta plantilla toledana, que espera incor

rC itfj.

ATRONADORA 
OVACIÓN PARA 
RECIBIR A LOS 
NUEVOS 
CONSEJEROS 
DEL CLUB, 
CUIÉNES APENAS 
PUDIERON 
CONTENER 
LAS LÁGRIMAS

EN LOS PRÓXIMOS DÍAS SE 
ANUNCIARÁN NUEVOS REFUERZOS.
DE MOMENTO NADIE DA POR PERDIDO 
EL PRIMER PARTIDO, EN PONFERRADA

Teodosio Díaz • Fotos: José Reyes Calero

Se presentaron 13 futbolistas más 
Joseba Aguirre que no llegó a tiempo. 
La mayoría de los jugadores son desco
nocidos y se echó en falta la presencia de 
los Yuste, Juli, Aguilar o Ferrer, pero 
eso importa menos. Los aficionados pien
san, aunque nada reprochan.

El Toledo vuelve, por fin, otra vez a 
estar por encima de las personas. En los 
próximos días se anunciarán nuevos 
refuerzos y nadie da por perdido de ante
mano el primer partido de Liga, que será 
el domingo 31 de agosto en Ponferrada. 
Será un Toledo anárquico y casi sin 
entrenar el que debute en la competición, 
porque sólo ha habido un partido de pre
temporada. Pero ahora lo importante es 
que nace una nueva era, la de un club 
que vuelve a ser el de todos los toleda
nos.

Astilleros y Ramón García devolvieron 
aplausos y vítores con el rostro desenca
jado por la felicidad que les embargaba 
en esos momentos. El público ha enten
dido tan generoso esfuerzo y está con 
ellos sin otra pretensión que participar 
con dignidad. Cuando el fútbol traspasa 
la barrera del interés deportivo se con
vierte en algo más que en una mera com
petición. Es una necesidad, el espejo que 
hace olvidar problemas y desata pasio
nes.

Público y club estuvieron unidos como 
nunca. No hizo falta la presencia de 
representantes políticos y sociales. El 
Toledo camina desde hace mucho tiempo 
sin apoyos, pero rodeado de ese calor 
entrañable que le ofrece la afición. Poco 
o mucho se le quiere y nunca más volve
rá a estar sólo.
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El entrenador del Talavera CF estima que la
plantilla está muy compensada.

Estamos con muchas ganas e ilusión, de
seando comenzar la competición". Son

ma de los resultados, circunstancia que el 
técnico achaca a un reparto de los parti
dos amistosos diferente de su idea inicial: 
'Yo hubiera preferido comenzar con con
juntos más flojos y acabar con los de ma-

palabras del entrenador del Talavera CF, yor nivel, pero la directiva no pudo hacer
Manolo Trigueros, que definen un poco el otra cosa”.
estado de ansiedad positiva que se respi- Esa irregularidad, unida a la derrota ca
ra en la plantilla ante el inminente inicio de sera frente al Cacereño y el empate in ex

estoy contento con la plantilla que se ha 
completado, sobre todo porque está muy 
compensada, sin lagunas, y con algunos 
futbolistas importantes. Claro que nada 
será fácil. He visto al Atlético de Madrid y 
me impresionó. También me han hablado 
muy bien del Mirandés y La Ponferradina”.

El Talavera debutará este domingo en 
Cuenca, en un partido que comenzará a 
partir de las 18 horas y que transmitirá en

“EL TALAVERA 
RESPONDERÁ A 
LAS EXIGENCIAS”
directo CLM Televisión. Trigueros espera 
un encuentro complicado donde primará el 
gusto por el buen fútbol: “Estoy seguro 
que se verá un gran partido porque somos 
dos equipos empeñados en hacer bien las 
cosas. Mi único principio, aquel que quiero 
transmitir a los jugadores, es hacer un fút
bol de calidad y creo que el Talavera está 
preparado para responder a esas exigen
cias”.

la nueva temporada de liga. Atrás quedó tremis frente al Tomelloso, han creado Bajo ese prisma espera el Talavera ini- 
una pretemporada con luces y sombras cierta incertidumbre en un sector de la afi- ciar con buen pié la liga. Ganar en Cuenca
donde el rendimiento ha estado por enci- ción que observa el futuro bajo la incógni- redoblaría la ilusión de la afición.
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•  azulejos ramos fs

ROGERIÑO Y MARCOS 
SERÁN PROFESIONALES
El Azulejos Ramos FS Inicia este sábado los partidos de 
pretemporada con la visita del Benicarló a partir de las 
19 horas. El próximo día 3 jugará en Velada, conjunto 
éste que hará las veces de equipo filial, y el día 6 en 
Alcázar de San Juan. También tiene confirmados otros 
amistosos para el día 9 frente al Menasalbas, el 13 de
volverá visita al Benicarló y el 16 frente al Móstoles de 
división de honor.

La actualidad del equipo gira en torno a los brasileños 
Rogeriño y Marcos Paulo, ambos fichados tras la me
diación de David Córdoba y el esfuerzo de la directiva y 
patrocinador. El primero ya jugó en el Galdar y en el 
Puertollano, donde por cierto coincidió con Chispa y con 
Roberto, y actúa de cierre; el segundo era esperado el 
pasado jueves después de unos problemas con los bi-

EL EQUIPO TALAVERANO 
RECIBE ESTE SÁBADO 
AL FS BENICARLÓ
lletes y el año pasado jugó en división de plata en el País 
Vasco. Se trata de un pivot a la antigua usanza que 
aportará alternativas en el juego estático. Ambos llegan 
como auténtico profesionales, dedicados mañana y tar
de al equipo, y según el entrenador talaverano, Kike 
Hernando, “aportarán calidad y servirán para elevar el 
nivel medio de todo el colectivo”. Con estos refuerzos el 
objetivo ahora es más ambicioso que hace unas fechas 
porque la intención ahora es meterse en división de ho
nor B, todo un reto para un equipo tan joven que viene 
de primera nacional, pero que cuenta con argumentos 
suficientes como para codearse con los mejores conjun
tos de la categoría. El Benicarló será una buena piedra 
de toque para poder calibrar si el Azulejos Ramos res
ponde a las expectativas.

•  ocaña fútbol sala

OFRECEN A , 
TONIN AL OLIAS
El técnico del FS Ocaña, Enrique 
González, está decidido a des
prenderse de Toñín, capitán del 
equipo con 10 años de antigüedad 
y a quien le resta un año más de 
contrato. Considera que no tiene 
sitio en una plantilla de 13 jugado
res y reforzada con la llegada de 
Javier Adeva, ex del Olías que ha 
firmado por dos temporadas con 
opción a una tercera. Una vez des
cartada la rescisión del contrato, 
los técnicos ocañenses están bus
cando acomodo a Toñín en otros 
equipos mediante una cesión que 
sea satisfactoria para todas las 
partes. En este sentido, Enrique 
González mantuvo el pasado sába
do una reunión en Móstoles con el 
nuevo preparador del FS Olías, 
Eduardo Hernández, y le ofreció

la posibilidad de contar con este ju
gador con unos emolumentos men
suales el año pasado de 460 euros. 
Según González “Toñín puede 
aportar experiencia y calidad por
que es un buen jugador”.

El Ocaña FS está a la espera de 
que se confirme la baja del Ceuta 
en la categoría, ya que se trata del 
primer rival en la competición a 
quien, teóricamente, debe visitar el 
20 de septiembre. El conjunto nor- 
teafricano tiene graves problemas 
económicos y su desaparición pa
rece inminente como lo prueba el 
hecha de que en la Federación se 
barajan los nombres del Almuñecar 
o Zamora como probables sustitu
tos. El Ocaña jugará este sábado a 
las 20 horas frente al Toledo FS en 
la pabellón Salto del Caballo.

CERVECERÍA
OLIM PIA

E s p e c i a l i d a d  e n  i o d o  t i p o  d e

T A P A S  Y  R A C I O N E S

C/ Andalucía s/n 
Tfno.: 925 22 45 88 TOLEDO
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PUNTO DE VISTA
OTRO PERRO CON 
DISTINTO COLLAR

Vaya por delante mi reconocimiento ha
cía el grupo de empresarios que han lo
grado recuperar para toda la ciudad al 
histórico CD Toledo. El esfuerzo perso
nal y económico realizado merece el 
aplauso generalizado, pero esto no de
be esconder la otra realidad, la de un 
equipo que se está confeccionado pre
sa del desconcierto y del interés parti
cular de la agencia Milenium. Es decir, 
estamos como antaño. Entonces fue 
Boss y ahora Milenium; otro perro con 
distinto collar. No entiendo como Juan 
Bueno, Jesús Corroto, Toribio 
Santos y compañía vuelven a insistir en 
el error. Todos ellos formaban parte del 
Consejo de Administración del club 
cuando, militando en segunda A, encar
garon completar la plantilla a la empre
sa Bahía con funestos resultados. Más 
tarde han tenido tiempo de observar lo 
que hizo Boss y aún así insisten con 
Milenium a quien ha dejado vía libre pa
ra realizar unas gestiones que debieron 
acometerse desde dentro. Milenium es
tá trayendo lo que conoce, que no es 
mucho, y lo que le interesa, que es de
masiado. No se entiende que los seño
res Samaranch y Bueno se hayan olvi
dado de juanma Yuste, Juli, Jorge o 
Juli Ferrer, todos ellos futbolistas loca
les, implicados en cualquier proyecto y 
que darían cualquier cosa por defender 
los colores del club como demostraron 
el año anterior. Especialmente lamenta
ble es el caso de Yuste, con quien el 
nuevo presidente se comprometió a lla
marle para luego dejar todo en el olvido. 
Yuste fue el mejor jugador el año ante
rior y siempre esperó al Toledo aún per
diendo mejores propuestas, pero en su 
puesto hay otros de Milenium. Dicen 
que Jacinto Gallego, actual secretario 
técnico y antiguo socio de la compañía, 
ya no pertenece a Milenium, pero esto 
no se lo cree casi nadie.
Siempre he estado en contra de este ti
po de empresas porque su único objeti
vo es colocar a sus futbolistas a toda 
costa. Ya dije, y ahora lo reitero, que el 
Toledo sólo volverá a recuperar el pasa
do esplendor cuando contrate un secre
tario técnico que conozca la filosofía de 
este club y sus necesidades. Hasta en
tonces no tenemos más remedio que 
esperar y rezar.

TEODOSIO DIAZ

•  juanma yuste

“ME HE LLEVADO UNA 
GRAN DECEPCIÓN”

ecos •deportes

El que fuera guardameta del 
CD Toledo la pasada tempora
da, juanma Yuste, no puede 
esconder su malestar por ha
berse quedado fuera del con
junto verde.

Durante todo el verano des
cartó importantes ofertas con
fiando en la continuidad del 
club y en una renovación que 
nunca antes se antojaba más 
justa.

A la hora de la verdad nada 
ha salido como él esperaba, 
viéndose obligado a aceptar la 
oferta del Ciempozuelos, equi
po de la tercera división madri
leña. La primitiva confianza de 
Yuste estaba basada en una 
primera conversación con el ac
tual presidente, Ramón García 
Samaranch: “Me dijo que con
taban conmigo y me ilusioné. El 
Ciempozuelos no ponía proble
mas y me dejaban marchar, pe
ro pasaron los días y nadie me 
llamó. Decidí entonces telefo
near a Ramón García -otro di
rectivo- y me remitió al secreta

rio técnico. Este último me dijo 
que me llamaría el pasado do
mingo y todavía estoy esperan
do. Me he llevado una gran de
cepción porque no sé qué ten
go que hacer para quedarme 
en el Toledo”.

EL QUINTANAR, CON EL 
RETO DEL ASCENSO
El CD Quintanar intentará esta temporada retornar a 
tercera división. Ese es el reto que se han planteado 
Jesús Molina, presidente, y sus compañeros de junta 
directiva. La fotografía corresponde al día de la pre
sentación el pasado día 16 en partido amistoso frente 
al CD Almoradiel al que derrotó por 2-0.
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ELLOS LAS PREFIEREN “RUBIAS”
CERVEZA, TORTILLA Y ACEITUNAS, APERITIVOS ESTRELLA

ecos «de sociedad

Tomar el aperitivo se ha convertido en todo 
un clásico, sobre todo en época estival, tam
bién entre los castellano-manchegos. Según 
“El aperitivo preferido por los españoles”, una 
encuesta realizada por Cerveceros de 
España, el 92 por 100 de los castellano-man
chegos no perdona esta costumbre, espe
cialmente los fines de semana. Sinónimo de 
encuentro social, cada vez se sale más fue
ra de casa, con la familia, con los amigos o 
con la pareja. Los hombres siguen siendo los 
que más salen “a tapear” , los fines de sema
na lo hacen el 95 por 100 de los varones, 
frente al 82 por 100 de las fémínas. El 17 por 
100 toman el aperitivo una o dos veces por 
semana, el 6 por 100 lo hacen tres o cuatro 
veces por semana y el 10 por 100, todos los 
días. En el extremo opuesto se encuentran el 
12,5 por 100 de las mujeres que afirman que 
no salen nunca a tomar el aperitivo, cuando 
el porcentaje de hombres que no “tapean” no 
pasa del 2 por 100.

Salir a tomar el aperitivo se va convirtiendo 
en sinónimo de salir de tapas y es que el “ta- 
peo” va ganado enteros, también en Toledo, 
donde ha sido la Asociación de Hosteleros la 
encargada de relanzar el culto a la tapa a tra
vés de las jornadas anuales. La tortilla de pa
tata es la tapa estrella para el 32 por 100 de 
los castellano-manchegos, sobre todo para 
ellas, que la eligen en primer lugar; le siguen 
las aceitunas, los calamares a la romana, los 
embutidos, las patatas fritas y las gambas a 
la plancha o al ajillo.

La cerveza, según la misma encuesta, se 
lleva la palma a la hora de elegir la bebida 
que acompañará a las tapas. El 68 por 100 
de los castellano-manchegos se decanta por 
esta bebida elaborada a base de agua, ce
bada, levadura y lúpulo, con más de 2.000 
compuestos beneficiosos para la salud. Le 
siguen el refresco de cola, por el que se in
clinan el 37 por 100 de los encuestados; el vi
no, elegido por el 16 por 100; los refrescos 
de naranja, por el 15 por 100 y los zumos na
turales, por los que se decanta el 14 por 100 
de los castellano-manchegos encuestados.

Cañas y tapas que los vecinos de la región 
pueden degustar en los 12.572 estableci
mientos de restauración registrados en el 
Anuario Económico de España 2003, elabo
rado por La Caixa, uno por cada 141 habi
tantes. Una media algo superior a la nacional 
que señala un establecimiento hostelero por 
cada 138 habitantes.

CADA CERVEZA CON SU PAREJA
No sólo los vinos “maridan” con según qué ti
po de platos, escoger la cerveza adecuada 
garantiza el éxito de la tapa. Los críticos gas
tronómicos aconsejan, por ejemplo, que la 
cerveza es la mejor bebida para los platos 
donde esté presente el vinagre, para las en
saladas y los platos con tomate, salados o 
muy especiados. Para los fritos nada mejor 
que una “rubia” bien fresca y para los postres 
de chocolate, una cerveza negra. Entre “ru
bias” anda el juego.

LOS HOMBRES DE 
LA REGIÓN “TAPEAN” 
MÁS QUE LAS 
MUJERES Y LO 
HACEN, SOBRE TODO, 
LOS FINES DE SEMANA

Inmaculada Sánchez • Fotos: José Reyes Calero

TOLEDO, ¿SEDE DEL PRÓXIMO 
ENCUENTRO DE COFRADÍAS?
Habrá que esperar al 28 de septiembre para conocer si el XVII Encuentro Nacional de 
Cofradías Penitenciales tiene lugar en Toledo. Será el último día de la dieciseisava edi
ción del encuentro que tendrá lugar del 25 al 28 de septiembre en Vigo cuando se deci
da ubicación entre la terna que forman Toledo, Ávila y Medina del Campo. Tanto la Junta 
de Comunidades, a través de la delegación de Turismo; como el ayuntamiento de Toledo 
y la Iglesia diocesana apoyan la candidatura, respaldada por la Hermandad del Cristo de 
la Vega de Toledo, que el próximo año celebra su 75 aniversario. El mismo deseo mani
festó Antonio Reguera, presidente de la Cofradía de Jesús del Silencio de Vigo, “mi co
razón está con Toledo porque me lo han pedido desde el primer momento”.

ecos eo
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LA PUEBLA DE MONTALBÁN VOLVIÓ A VESTIRSE DE MEDIEVO 
Sentencias, comediantes, espectáculos de pirotecnia, funambulismo... La 
Puebla de Montalbán volvió a revivir por quinto año consecutivo "La España 
del Rojas”, un homenaje al autor de ‘‘La Celestina", por el que han pasado 
más de 30.000 visitantes. Las cuevas y las plazas pueblanas volvieron al 
medievo para acoger las representaciones ofrecidas por cerca de 150 acto
res ataviados con vestimenta de época. Empapadas de ese ambiente 
medieval estaban también sus calles, escenaños, durante el fin de semana, 
de la Feria de Artesanía y Oficios, con los productos realizados por los pue
blanos. Historia para un pueblo con historia.

NUEVOS PREMIOS Y NUEVO CURSO CULTURAL DE CCM 
La sexta edición del Premio de Pintura y la cuarta del de Novela Histórica de 
CCM ya están abiertas, como el nuevo curso que se presenta cargado de citas.

TOLEDO, PUNTO DE ENCUENTRO DE JÓVENES EXTRANJEROS 
Palestinos e israelíes se despedían el miércoles 27 de Toledo, después de par
ticipar en un particular encuentro, organizado por Ymca y el Gobierno regional, 
que hizo de la ciudad “un espacio para la paz", protagonizado por los más jóve
nes. También jóvenes y extranjeros, convivieron con españoles en La Nava de 
Ricomalillo, dentro del programa “Juventud con Europa" que ha desarrollado la 
Asociación Cultural “La Cumbre". Los 65 jóvenes polacos, lituanos, búlgaros, 
rumanos y españoles eran recibidos el día 21 por la diputada de Juventud y 
Deportes, Hortensia de la Casa. Un interesante cruce de culturas.

PINTURAS Y NOVELAS HISTORICAS 
CON EL SELLO DE CCM
Variedad en el estilo, en la temáti
ca y en la época de las obras y 
variedad en la procedencia de los 
concursantes. Los premios de 
Pintura y Novela Histórica 
“Alfonso X El Sabio”, convocados 
por la Obra Social y Cultural de 
Caja Castilla La Mancha, que es
te año celebran su sexta y cuarta

so dotar a la entidad financiera de 
una colección de arte contempo
ráneo que formará parte de una 
exposición itinerante que podría 
ser una realidad en 2005. Cerca 
de 70 obras de todos los estilos 
pictóricos formarán parte de esta 
muestra, en la que ya trabaja 
CCM, que recorrería Castilla-La 
Mancha, Madrid, la Comunidad 
Valenciana, Murcia, Andalucía y 
Barcelona, los puntos donde la 
Caja tiene representación. De 
momento, habrá que esperar a fi
nales de año para conocer el 
nombre del ganador de esta sex
ta edición, que tome el relevo al 
del pasado año, José María Cruz 
Novillo, y que se alzará con 
18.000 euros.

El Premio de Novela Histórica 
“Alfonso X el Sabio”, por su parte, 
abierto hasta el 31 de diciembre, 
se fallará en el primer trimestre de 
2004. 42.000 euros para el gana
dor y 12.000 para el finalista, que 
tomen el relevo a Ma Elena Cruz 
Varela y José Infante. Más deta
lles en www.ccm.es y en 
www.edicionesmartinezroca.com.

UNA MUESTRA 
ITINERANTE 
PARA 2005
edición respectivamente, están 
más que consolidados, tal y como 
manifestó en su presentación el 
director de la Obra, Martín 
Molina.

Del 6 al 20 de octubre podrán 
presentarse en las instalaciones 
anexas al Centro Residencial 
Virgen de la Blanca, de la Obra 
Social y Cultural de CCM, las 
obras para el Premio de Pintura 
que nacía hace seis años con el 
objetivo de “volver la mirada de 
los creadores a nuestra tierra car
gada con tanta historia”, y de pa
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“BONO, DEFENSA CENTRAL; MOLINA,
•  Si tuviera que colocar a los siguientes personajes sobre el terreno de juego, 
¿que lugar sería el más idóneo para Paco Gómez?
Lo colocaría en el centro del campo.
•  ¿Arturo Fernández?
De portero.
•  ¿Juan Bueno?
De organizador.
•  ¿José Bono?

Nació en Barcelona, en Sabadell concre
tamente, el 29 de diciembre de 1954; se 
crió en Madrid, la ciudad en la que creció 
y jugó al fútbol, "entonces me llamaban 
Cruyff, decían que me parecía un poqui
to a él físicamente y que jugaba como él”. 
A los 20 arios aterrizó en Toledo y aquí 
sigue. Está casado, “todavía”, y tiene tres 
hijos. Profesionalmente se define "empre
sario del textil”. En Toledo, Ramón 
García Samaranch es conocido por sus 
cuatro tiendas de confección y ropa de 
hogar, a las que suma una tienda en 
Alcorcón y otra en Ávila, además de una 
agencia do viajes en la capital castellano- 
manchoga. El pasado 26 de agosto “vol
vía al campo de juego", eso sí, desde el 
palco, para presentarse, oficialmente, 
como máximo responsable del CD 
Toledo, club al que lleva ligado "bastantes 
anos", como socio. Está orgulloso de 
haber formado parte del grupo de empre
sarios que ha conseguido, después de un 
rosario do sufrimientos, que el Toledo se 
quede on Toledo. Florentino Pérez y 
Zidane son sus ¡dolos deportivos. Y es 
que el verde y el blanco, son sus colores, 
el vordi-blanco del Toledo y el merengue 
del Real Madrid, su segundo club. Tiene 
sus esperanzas puestas on la afición. Del 
pasado, profiore no hablar.

entrevistaairreverente

Ramón García Samaranch
PRESIDENTE DEL CD TOLEDO

ecos *62

•  Como presidente del CD Toledo, puede prometer y promete...
Prometo poner mucha ilusión y dedicación para sacar adelante este proyecto.
•  ¿Cuándo comenzó su relación con el club?
Soy socio desde hace bastantes años. La intención de comprarlo comenzó en una reu
nión que tuvimos Antonio García y Laureano Sánchez. Allí nos preguntamos porqué 
no nos quedábamos con el club.
•  ¿Qué se “guarda en el forro” respecto a la compra del CD Toledo?
Yo creo que se ha dicho todo, no hemos dejado ninguna carta sin enseñar.
•  ¿Cuánto ha costado devolverlo a la ciudad?
Muchísimo. Ha sido el culebrón del verano. Nos ha costado vacaciones, tensión, in
cluso caer en la duda, de cara a la opinión pública, de si estábamos presentado algu
na oferta en firme por el club o no.
•  Ceratres, Boss, Paco Gómez, Arturo Fernández, Juan Bueno, CD Toledo, 
Invercon, compras, ventas. Hemos estado a punto de volvernos todos locos...
Sí. Mira, Ceratres es un tema ya cerrado que nos merece todos los respetos, han he
cho cosas muy buenas como salvar al Toledo en su momento, de lo contrario hubiera 
desaparecido; después tuvieron una mala gestión deportiva y se lo entregaron a un 
grupo, como fue Boss, que no fue lo más acertado para el club. Ahora Ceratres nos va 
a prestar una pequeña ayuda, que va a contribuir la vuelta del Toledo. Arturo 
Fernández también es un tema zanjado, me merece todos los respetos aunque no es
té de acuerdo en cómo ha llevado la cuestión de la compra. Juan Bueno, es un íntimo 
amigo, somos como hermanos en todo.
•  La salvación ha sido “de penalti y en el último minuto”, ¿así será todo?
Nosotros empezamos otra trayectoria. Tenemos el gran inconveniente de no haber po-

“¿SI FUERA MUJER? SERÍA 
UN POCO MACHO, LESBIANA”
dido programar la temporada con suficiente tiempo. La pretemporada van a ser los pri
meros partidos y va a ser complicado sacarlo adelante, pero tenemos ilusión y esta
mos contentos de que el Toledo se haya salvado.
•  Los toledanos han demostrado que tienen ganas de fútbol y de buen fútbol, es 
consciente de que esta temporada no va a ser un camino de rosas...
Es complicado. Ahora viene lo peor. Lo más bonito es haber traído al Toledo y lo más 
difícil es tratar de que la gente mantenga la ilusión y de que siempre vea al equipo arri
ba, jugando bien y disfrutando.
•  El lema del club es “Donde había un socio, que haya uno más”. ¿Qué espera 
de la afición?
Este tema es muy importante, porque las peñas se reunieron y acordaron subir los pre-

29 de agosto 2003

DNI
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EXTREMO DERECHO”
De defensa central.
•  ¿José Manuel Molina?
De extremo derecho.
•  ¿Fernando Fernández Gaitán?
De lateral derecho.
•  ¿Y a Francisco Javier Martín del Burgo?
¿Al director general de Deportes? Lo colocaría en la posición de 
lateral izquierdo.

“NUNCA HE IDO DE PUTAS, PERO A 
CLUBES DE ALTERNE SÍ; ME PICÓ 
LA CURIOSIDAD EN SU MOMENTO”
No, no me importa el dinero, si me importara no estaría aquí.
•  ¿Qué lleva en la cartera?
Poco dinero, el DNI y la tarjeta de crédito.
•  ¿Dónde está Ben Laden? ¿Y Sadam Hussein?
Creo que escondidos. Yo estas cosas no las entiendo, cómo no 
los encuentran; creo que les dejan estar.
•  ¿Cuándo fue la última vez que lloró?
No me acuerdo, sinceramente.
•  ¿Se ha ido alguna vez de putas?
De putas no, pero a clubes de alterne sí, como a todos los cha
vales me picó la curiosidad, en su momento.

Inmaculada Sánchez • Fotos: José Reyes Calero

“SOY UNA PERSONA QUE
TRAGO LO QUE HAGA FALTA”

cios para echarnos una mano con la compra del Toledo, pero no
sotros preferimos mantenerlos y tratar de que venga más gente 
al campo. A ver si pasamos de 1.200 a 2.400 socios.
•  Daría por bien empleado su dinero si...
Lo doy ya por ver la ilusión con la que se está moviendo la afición.
•  ¿Qué es lo que no está dispuesto a tragar?
No me lo planteo. Soy una persona que trago lo que haga falta.
•  De las telas al balón, ¿qué Toledo quiere tejer?
Un traje de alta costura. Eso sería llegar arriba.
•  ¿Apostamos la posición del club al final de temporada? 
Este año, con las circunstancias que tenemos, no podemos plan
tarnos unas posiciones demasiado altas, me conformo con que 
nos mantengamos y no lo pasemos mal.
•  Florentino, Laporta, Gil: ¿quién es su modelo?
Florentino, soy del Real Madrid; pero si fuera del Barcelona mi 
modelo sería también Florentino Pérez.
•  ¿Cuáles son sus colores?
El verde y blanco y el blanco.
•  ¿Y su jugador preferido?
Zidane.
•  ¿Cuál espera que sea su mejor gol?
Que todo salga como esperamos y que la afición venga al Salto 
del Caballo.
•  Todavía están a tiempo de celebrar el 75 aniversario del 
club que pasó sin pena ni gloria, ¿han pensado hacer algo?
Hemos hablado de hacer algo sí, aún estamos a tiempo.
•  Termine la frase: Si fuera mujer...
Sería un poco macho, lesbiana.
•  ¿En qué se reconoce patoso?
Como entrevistado, supongo que será la falta de costumbre.
•  ¿En qué renuncio le pillarían si le grabaran con una cáma
ra oculta?
Mirando de reojo a una chica guapa.
•  ¿Todos somos prostitutas porque acabamos vendiéndo
nos?
Yo no me vendo.
•  Entonces, ¿usted no tiene un precio?
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LA ULTIMA 
AVENTURA 
DE DORAEMON
Doraemon y Nobita saltan a la pantalla grande en 
una aventura que les llevará a recorrer los miste
rios del Imperio Maya. Una de las series de dibu
jos animados made in Japan que hace las delicias 
de los más pequeños de la casa. Una buena opor
tunidad de disfrutar para los jóvenes cinéfilos an
tes de la vuelta al colé.

Acción a tope, una historia extravagante, capri
chosa y animada. “Negocios sucios” de Ronny Yu 
presenta a dos actores muy solventes como son 
Samuel L. Jackson y Robert Carlyle. Estamos 
ante una historia en la que un químico de aspecto 
anodino viaja a Inglaterra con la intención de intro
ducir una nueva droga de diseño en el mercado 
europeo.

La acción es también uno de los ingredientes 
principales de “Salvaje” la última de Jean-Claude 
Van Damme. El actor está en su salsa cuando es 
condenado por matar al violador y asesino de su 
esposa y enviado a cumplir condena a la cárcel 
soviética de Kravavi.

■ , S á

¥  DOBLE JUEC

ACCIÓN A TOPE 

UN QUÍMICO LOC 

CON PALCA ESCOCE5.

“LA FIESTA”, LA PEU  
DE LOS 6.000 EUROS
6.000 euros, un millón de las antiguas pesetas, es lo que costó 
“La Fiesta", un proyecto de dos amigos, Manuel Sanabria y 
Carlos Villaverde, que no llegan a los 30 y que decidieron lan
zarse con ese dinero (una auténtica minucia para los tiempos 
que corren en el mundo del cine) a la realización de esta cinta 
en la que se narra el desarrollo de una fiesta universitaria en un 
piso de Madrid. Actores desconocidos, cámaras digitales, mon
taje casero y el ya mencionado presupuesto para un largome
traje de calidad que está dando mucho que hablar en el mundi
llo cinematográfico.
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María C ristina SALA 2

Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y miér. 3. Pases: 17:30, 20:30 y 22:50 
Lun. 1, mart. 2 y juev. 4. Pases: 20:15 y 22:50

M aría C ristina
SALVAJE

SALA 3

Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y miér. 3. Pases: 17:30, 20:15 y 22:50 
Lun. 1, mart. 2 y juev. 4. Pases: 20:15 y 22:50

M aría C ristina
LA FIESTA

SALA 4

Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y miér. 3. Pases: 17:30, 20:15 y 22:50 
Lun. 1, mart. 2 y juev. 4. Pases: 20:15 y 22:50

ÍROFT. TOMB RAIDER
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y miér. 3. Pases: 17:00, 20:00 y 23:00 
Lun. 1, mart. 2 y juev. 4. Pases: 20:00 y 23:00

Mayoral
AMERICAN PIE 2. MENUDA BODA
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y miér. 3. Pases: 17:15, 20:15 y 23:00 
Lun. 1, mart. 2 y juev. 4. Pases: 20:15 y 23:00

M ayoral
DORAEMON Y EL IMPERIO MAYA
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y miér. 3. Pases: 17:15 y 20:00 
Lun. 1, mart. 2 y juev. 4. Pases: 20:00

TERMINATOR 3
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y miér. 3. Pases: 23:00 
Lun. 1, mart. 2 y juev. 4. Pases: 23:00

ULTI ^MADA
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y miér. 3. Pases: 17:15, 20:15 y 23:00 
Lun. 1, mart. 2 y juev. 4. Pases: 20:15 y 23:00

MONTÓ LA GORDA
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y lun. 1. Pases: 17:00, 20:00 y 23:00 
Mart. 2, miér. 3 y juev. 4. Pases: 20:00 y 23:00

ESQUIA COMO PUEDAS
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y lun. 1. Pases: 17:00 
Mart. 2, miér. 3 y juev. 4. Pases: 20:00

FEMME FATALE
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y lun. 1. Pases: 20:00 y 23:00 
Mart. 2, miér. 3 y juev. 4. Pases: 23:00

EL PROTECTOR
____ SALA 6

Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y lun.

6 W 
MfW n
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SALA 7
SÍMBAD, LA LEYENDA DE LOS SIETE MARES
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y lun. 1. Pases: 17:15 y 20:15 
Mari. 2, miér. 3 y juev. 4. Pases: 20:15

n e g o c io s  s u c i o s
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y lun. 1. Pases: 23:00 
Mart. 2, miér. 3 y juev. 4. Pases: 23:00

IRATAS D EL C AR IBE
Vier. 29, sáb. 30, dom. 31 y lun. 1. Pases: 16:45, 19:50 y 23:00 
Mart. 2, miér. 3 y juev. 4. Pases: 19:45 y 23:00

T A L A V E R A
Cinebora
LARA CROFT. TOMB RAIDER II■
De viernes 29 a jueves 4. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

Cinébora
LOS PIRATAS DEL CARIBE

| De viernes 29 a jueves 4. Pases: 17:30 y 21:30

LA ÚLTIMA LLAMADA
; De viernes 29 a jueves 4. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

j  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
AMERICAN PIE II. MENUDA BODA

f  De viernes 29 a jueves 4. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

DORAEMON Y EL IMPERIO MAYA
De viernes 29 a jueves 4. Pases: 17:30 y 20:15

EN UN LUGAR DE ÁFRICA
De viernes 29 a jueves 4. Pases: 23:00

SALA 8

SALA 1

SALA 2

SALA 3

SALA 4

SHIN CHAN. LA PELICULA
De viernes 29 a jueves 4. Pases: 17:30 y 20:15

TERMINATOR 3
De viernes 29 a jueves 4. Pases: 23:00

SALA 5

SALA 6

T O R R I J O S
BENIDORM SALA A
ULTIMA LLAMADA

; Vier. 29, pases: 22:30 / Sáb. 30, pases: 20:00 y 22:30 / Dom. 31, pases: 17:45, 
) y 22:30 / Lun. 1, pases: 20:00 y 22:30 / Mart. 2 y miér. 3, pases: 22:15

SALAB

(>:()()

BOATTRIP
Vier. 29, pases: 22:15 / Sáb. 30, pases: 19:45 y 22:15 / Dom. 31, pases: 17:30, 
19:45 y 22:15 / Lun. 1, pases: 19:45 y 22:15 / Mart. 2 y miér. 3, pases: 22:00

VUELVEN AMERICAN 
PIE, BANDERAS
Y... LARA CROFT
Enfrentada a desafíos y peligros 
mayores que nunca, Lara Croft 
(Angelina Jolie) vuelve a demos
trar su poderío físico y su magnéti
co atractivo. Una película para in
condicionales de la actriz y aman
tes de la acción, cuyos exteriores 
han sido rodados en escenarios tan 
exóticos como Hong Kong, Kenya,
Gales y Grecia. Seguro que no se
rá la última en la que veamos a 
Tomb Raider en acción.

Siguiendo la más pura línea de la 
alocada y juvenil comedia america
na, “American Pie” vuelve con una 
tercera entrega en la que todo se 
desarrolla alrededor de la boda de 
dos de sus protagonistas. Para pa
sar el rato y poco más.

Y a Antonio Banderas lo tene
mos hasta en la sopa. Acaba de 
presentar la tercera parte de “El 
Mariachi” , actúa junto a Lucy Liu 
en “Enemigos” , encarna para la te
levisión a Pancho Villa, y además 
continúa actuando en los escenarios americanos en un musical; aunque a no
sotros la que nos interesa es “Femme Fatale” que es la película que podemos 
ver en las pantallas toledanas. Una de acción dirigida nada más y nada me
nos, que por Brian de Palma, y que cuenta con la atractiva Rebecca 
Romijn-Stamos.
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ABIERTO EL PREMIO 
DE CUENTOS 
PICARESCOS
El 23 de enero es la fecha tope pa
ra presentar, en el café teatro 
“Picaro”, calle Cadenas, 8, 45001 
Toledo, los originales al Premio de 
Cuentos Picarescos “Picaro”, que 
convoca la Asociación Cultural 
“Grano de Arena”. El fallo que da
rá a conocer al primero, segundo y 
tercer premio, dotados con 600,
450 y 300 euros, respectivamente, 
tendrá lugar del 15 al 21 de marzo.

%
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SONSECA “APURA” SU SEMANA MAS JOVEN

Música y deportes para los jóvenes de Sonseca.

Masiva está siendo la participación de 
los jóvenes sonsecanos que se están 
dando cita en los diferentes actos or
ganizados por el Área de Juventud y 
Deportes de consistorio dentro de la 
XI Semana de la Juventud, antesala 
de las fiestas, que daba comienzo el 
domingo 24 y finaliza el 31 de agosto. 
Duathlón, fútbol playa, balonmano 
playa, atletismo, cine, cursos... las 
actividades más dispares se han su
cedido durante los días laborables.

La actuación del cantante catalán 
Antonio Orozco, el viernes 29, a par
tir de las once de la noche, será el pla
to fuerte de la Semana, no sólo entre 
los más jóvenes. Para el sábado 30 
se ha preparado una exhibición de 
Dj's; mientras que pondrá el cierre el 
Campeonato de Ajedrez que, organi
za el Club de Ajedrez Sonseca.

Galveños y visitantes pasarán “en ve
la” la noche del sábado 30 al domingo 
31. Y lo harán al ritmo de música y 
charangas. Y es que como es tradicio
nal en las fiestas de San Agustín, a la 
verbena, que correrá a cargo de la 
Orquesta Esmeralda, seguirán las 
charangas que recorrerán las calles 
del municipio “recogiendo” a los veci
nos para las vaquillas del aguardiente.

Baile, mucho baile, el que define a 
las fiestas galveñas. El viernes será la 
orquesta Venecia la encargada de 
amenizar la noche, tras el acto de en
trega del bastón de alcaldesa de ho
nor a la Virgen de los Dolores y la 
ofrenda floral en la ermita.

Las fiestas concluyen el domingo 
31, con la fiesta infantil de disfraces, 
otra de las costumbres más arraiga
das en el municipio, y baile, más bai
le, al ritmo de la orquesta Karisma, pa
ra despedir la fiesta.
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Clase C C edición limitada.
Placer ilimitado ahora por 29.500 €*

►¿Dónde están los límites del placer? 

Descúbrelos al volante del nuevo Clase C 

Rider edición limitada. Una exclusiva y 

atractiva berlina con el equipamiento más 

completo y un precio inmejorable, con la 

que disfrutarás del trayecto que elijas

gracias a sus motores CD1 o Kompressor, 

o a su volante y palanca de cambio de seis 

velocidades en cuero, rodando sobre unas 

espectaculares llantas de aleación de 

doble radio de ló pulgadas y escuchando 

tu canción favorita en su radio CD. Ven a

* C180 Kompressor Rider (143 cv). IVA, impuesto de matriculación y transporte incluidos. No incluye pintura metalizada.
Oferta válida en todo el territorio nacional hasta el 30 /0 6 /03 . Consumo medio desde 6,2 hasta 11,5 (1/100 km) y emisiones de CO, desde 164 hasta 276 (¡/km ).

verlo ahora y disfruta de tu viaje de vuelta. 

Clase C Rider. Fantástico , pero real.

Mercedes-Benz

www.mercedes-benz.es

DAVISA,S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)
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